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VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN Nº 29 
EXTRAORDINARIA, DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE TAMAULIPAS, CELEBRADA EL 27 DE MAYO DE 
2022. 

 
 

 

EL CONSEJERO PRESIDENTE: Muy bien, les suplico a las señoras y señores 
integrantes del Consejo General, sean tan amables de tomar su lugar en la Sala de 
sesiones y, a quienes nos acompañan a través de las redes sociales y de la 
plataforma de videoconferencias, estamos por iniciar la sesión Extraordinaria. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO: Oiga la prueba ¿funcionó? 
¿No?, porque ya no oigo nada. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien vamos a dar inicio señoras y señores 
integrantes del Consejo General a la sesión Extraordinaria número 29. 
Bien, iniciamos. Muy buenas tardes señoras y señores integrantes del Consejo 
General, damos inicio a la sesión 29 Extraordinaria, la cual ha sido convocada para 
las trece horas de este día viernes veintisiete de mayo, la cual se desarrollará de 
manera presencial agradeciendo a quienes nos acompañan en este recinto y 
también a través de la plataforma de videoconferencias, en cumplimiento a las 
medidas adoptadas por el Consejo General a través del Acuerdo CG-08/2020. 
 
Previo a continuar con el desarrollo de la sesión, le voy a solicitar al Secretario 
tenga a bien dar a conocer algunas consideraciones que resultan aplicables para 
el correcto desarrollo de la presente sesión. Si es tan amable señor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente. 
Saludo a todas y a todos los presentes. Bien, para el correcto desarrollo de esta 
sesión es importante tener en cuenta las siguientes consideraciones:    
  
La dirección electrónica para el ingreso de cada una de las personas a esta sesión 
de manera virtual, se dio a conocer a través del oficio convocatoria que fue 
notificado de manera personal y por correo electrónico misma que se encontrará 
vigente hasta la conclusión de la sesión.  
 
La presente sesión además de transmitirse en tiempo real a través de la página 
pública del Instituto y de las redes sociales, está siendo grabada para efectos de 
generación del proyecto de acta.  
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El registro del sentido de la votación se realizará de manera nominativa; es decir, 
esta Secretaría, a instrucción de la Presidencia, interpelará a cada persona 
integrante del Consejo una a la vez. Cada integrante del Consejo deberá activar el 
micrófono y emitir la respuesta que corresponda.   
 
Los micrófonos de las y los participantes deben de estar desactivados mediante el 
botón disponible en la herramienta de videoconferencia; esto con la única finalidad 
de que, de no encontrarse en el uso de la voz, el sonido no retorne y vicie la 
transmisión haciendo inaudible parte de la misma. 
 
Las y los participantes podrán activar el micrófono cada vez que requieran y les sea 
concedido el uso de la voz, debiendo desactivarlo inmediatamente al concluir su 
intervención.  
 
Deberán solicitar el uso de la palabra preferentemente antes de concluir cada 
intervención, podrán solicitar de igual forma el uso de la voz levantando la mano. 
La duración de las intervenciones se ceñirá a lo establecido por el Reglamento de 
Sesiones. 
 
Finalmente, si por algún motivo algún integrante de los que asisten de manera 
virtual pierde la conexión a la videoconferencia, el hipervínculo o liga de la página 
electrónica proporcionada en el oficio convocatoria, se encontrará activa mientras 
dure la transmisión de esta sesión Extraordinaria.  
  
Es cuanto señor Presidente, son las consideraciones generales. 
  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le voy a solicitar sea 
tan amable efectuar el pase de lista de asistencia y la declaración del quórum 
correspondiente por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente.  
 
A continuación, se llevará a cabo el pase de lista de asistencia.  
 
LICENCIADO JUAN JOSÉ GUADALUPE RAMOS CHARRE, CONSEJERO 
PRESIDENTE: Presente. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
INGENIERO JUAN DE DIOS ÁLVAREZ ORTIZ: Presente el suscrito, como 
Secretario Ejecutivo del Instituto.  
 
Por las señoras consejeras y señores consejeros electorales. 
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EL SECRETARIO EJECUTIVO: MAESTRO ELISEO GARCÍA GONZÁLEZ.  
 
Maestro Eliseo García González: Buenas tardes, presente.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. LICENCIADA ITALIA 
ARACELY GARCÍA LÓPEZ.  
 
Licenciada Italia Aracely García López: Presente, buena tarde. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. MAESTRA MARCIA LAURA 
GARZA ROBLES.  
 
Maestra Marcia Laura Garza Robles: Presente, muy buena tarde a todas y todos.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. LICENCIADA DEBORAH 
GONZÁLEZ DÍAZ.  
 
Licenciada Deborah González Díaz: Buenas tardes a todas y todos, presente. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. MAESTRA MAYRA GISELA 
LUGO RODRÍGUEZ.  
 
Maestra Mayra Gisela Lugo Rodríguez: Presente, buena tarde a todas y todos.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. MAESTRO JERÓNIMO 
RIVERA GARCÍA:  
 
Maestro Jerónimo Rivera García: Presente, buenas tardes. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. 
 
Por las representaciones de los partidos políticos. 
 
Por el Partido Acción Nacional, el representante propietario Ingeniero Luis Tomás 
Vanoye Carmona. 
 
INGENIERO LUIS TOMÁS VANOYE CARMONA: Presente, buenas tardes. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. Por el Partido del Trabajo, 
el representante propietario Licenciado Arcenio Ortega Lozano.   
 
LICENCIADO ARCENIO ORTEGA LOZANO: Buenas tardes, presente. 
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EL SECRETARIO EJECUTIVO: Buena tarde. Por el Partido Verde Ecologista de 
México, el representante propietario Licenciado Oscar Alberto Lara Sosa. 
 
LICENCIADO LUIS ALBERTO LARA SOSA: Presente, muy buenas tardes. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. Por Movimiento Ciudadano 
el representante propietario Luis Alejandro Pérez Cantú. 
 
LICENCIADO LUIS ALEJANDRO PÉREZ CANTÚ: Presente, buenas tardes a 
todos. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Buena tarde. Por morena, el representante 
suplente Licenciado Andrés Norberto García Repper Favila. 
 
LICENCIADO ANDRÉS NORBERTO GARCÍA REPPER FAVILA: Presente, 
buenas tardes. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias, buena tarde. 

 
Consejero Presidente, le informo que asisten a esta sesión de manera presencial 
el Consejero Presidente, cuatro consejeras electorales, dos consejeros electorales 
y un representante de partido político; asimismo de forma virtual a través del uso 
de la plataforma tecnológica de videoconferencias lo hacen cuatro 
representaciones de partidos políticos hasta este momento; por lo tanto, se declara 
la existencia del quórum para llevar a cabo válidamente la presente sesión.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario. 
 
Una vez efectuado el pase de lista de asistencia y declarado el quórum requerido 
para el desarrollo de la presente sesión, damos inicio al desahogo de la misma 
siendo las trece horas con siete minutos.  
 
Ahora bien, conforme a lo dispuesto por el artículo 16 párrafo uno del Reglamento 
de Sesiones del Instituto Electoral de Tamaulipas, le solicito señor Secretario sea 
tan amable de poner a consideración la dispensa de lectura del Orden del día, así 
como el contenido del mismo en virtud de haberse circulado con anticipación, si es 
tan amable señor Secretario.   
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
Se pone en este momento a la consideración de las señoras consejeras y señores 
consejeros electorales, la dispensa de lectura del Orden del día, así como también 
el contenido del mismo. 
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Bien, no habiendo comentarios u observaciones, a continuación se tomará la 
votación nominativa de cada Consejera y de cada Consejero Electoral, motivo por 
el cual les solicito sean tan amables de emitir el sentido de su voto respecto de la 
aprobación de la propuesta. 
 
Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Italia Aracely García López, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Marcia Laura Garza Robles, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Jerónimo Rivera García, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Bien, doy fe Consejero Presidente concluida la votación, que hay aprobación por 
unanimidad con siete votos a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros 
electorales, respecto de la dispensa de lectura del Orden del día, así como también 
sobre su contenido. 
 
Aclarando que el texto del mismo formará parte integrante del acta de la presente 
sesión. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le solicito sea tan 
amable continuar con el desahogo de la sesión. 
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EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente. 
 
Previo a ello, y habida cuenta que los documentos motivo de esta sesión se hicieron 
del conocimiento de las y los integrantes de este Consejo con la debida 
anticipación, conforme a lo dispuesto por el artículo 16 párrafo 3, del Reglamento 
de Sesiones del Instituto Electoral de Tamaulipas, me permito solicitar su 
autorización para que esta Secretaría consulte si se dispensa la lectura de los 
documentos que se hicieron circular previamente, ello con el propósito de evitar la 
votación del permiso correspondiente en cada uno y así entrar directamente a la 
consideración de los asuntos. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Señor Secretario, de no existir objeción alguna 
por parte de quienes integramos el Consejo General, le voy a solicitar se sirva 
someter a la aprobación la propuesta que formula, si es tan amable.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente.  
 
Previo a ello, me permito informar al pleno del Consejo para constancia en el acta, 
que siendo las trece horas con diez minutos se ha incorporado a esta sesión el 
ciudadano Alejandro Torres Mansur representante propietario del Partido 
Revolucionario Institucional, bienvenido. 
 
Bien, atendiendo la instrucción de la presidencia. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL: 
Gracias Ingeniero gracias, buenas tardes a todos. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Buena tarde. Atendiendo el punto en el que nos 
encontramos, se pone a consideración la dispensa de lectura de los documentos 
que previamente fueron circulados.     
 
Bien, no habiendo consideraciones al respecto a continuación se tomará la votación 
nominativa de cada Consejera y cada Consejero Electoral, motivo por el cual ruego 
de nueva cuenta sean tan amables de emitir el sentido de su voto respecto de la 
aprobación de la propuesta.  
 
Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
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Consejera Italia Aracely García López, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Marcia Laura Garza Robles, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Jerónimo Rivera García, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Bien, concluida la votación doy fe Consejero Presidente, que hay aprobación por 
unanimidad con siete votos a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros 
electorales, respecto de la dispensa de lectura de los documentos que fueron 
previamente circulados.  
 
De la misma forma para constancia en el acta doy cuenta al pleno del Consejo, que 
siendo las trece horas con doce minutos se incorpora de manera virtual a los 
trabajos de esta sesión Extraordinaria, el ciudadano Benjamín de Lira Zurricanday 
representante propietario del Partido de la Revolución Democrática, bienvenido. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, bienvenido señor 
representante. 
 
Bien, vamos a dar inicio señor Secretario si es tan amable al desahogo de los 
puntos del Orden del día, por lo tanto le solicito dé cuenta del asunto enlistado como 
uno por favor.   
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente.  
 
El punto uno del Orden del día de esta sesión refiere, al Proyecto de Acuerdo del 
Consejo General del Instituto Electoral de Tamaulipas, por el cual se modifica el 
programa de distribución de los paquetes electorales a las presidencias de mesa 
directiva de casilla, en el Proceso Electoral Ordinario 2021–2022, aprobado 
mediante Acuerdo No. IETAM-A/CG-51/2022.  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias, señor Secretario. 
 
Antes de someter a la consideración de las y los integrantes del Consejo General 
el proyecto de acuerdo, le solicito sea tan amable de dar lectura al apartado del 
proyecto, relativo a los puntos de acuerdo por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente.  
 
Los puntos de acuerdo del proyecto que está a la consideración, son los siguientes:  
 
“PRIMERO. Se aprueba la modificación al programa de distribución de los paquetes 
electorales a las presidencias de mesa directiva de casilla, en el Proceso Electoral 
Ordinario 2021–2022, aprobado mediante Acuerdo No. IETAM-A/CG-51/2022, en 
términos del considerando decimoquinto del presente Acuerdo. 
 
SEGUNDO. Se instruye a la Secretaría Ejecutiva, para que notifique el presente 
Acuerdo al Director Ejecutivo de Organización y Logística Electoral, a efecto de que 
desarrolle la logística y en su momento lleve a cabo la distribución de la 
documentación, útiles necesarios y material electoral atendiendo el ajuste 
establecido en el presente Acuerdo. 
 
TERCERO. Se instruye a la Secretaría Ejecutiva para que, por conducto de la 
Dirección Ejecutiva de Organización y Logística Electoral, notifique el presente 
Acuerdo a los Consejos Distritales 08 Río Bravo y 09 Valle Hermoso, para los 
efectos conducentes. 
 
CUARTO. Se instruye a la Secretaría Ejecutiva, para que notifique el presente 
Acuerdo a las representaciones de los partidos políticos acreditados ante este 
Consejo General. 
 
QUINTO. Se instruye a la Secretaría Ejecutiva, para que notifique el presente 
Acuerdo al Instituto Nacional Electoral, a través de la Unidad Técnica de 
Vinculación con los Organismos Públicos Locales; y a la Junta Local Ejecutiva de 
la referida autoridad nacional en Tamaulipas, por conducto de su Vocal Ejecutivo, 
para su conocimiento. 
 
SEXTO. El presente Acuerdo entrará en vigor al momento de su aprobación por el 
Consejo General del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
 
SÉPTIMO. Publíquese el presente Acuerdo en el Periódico Oficial del Estado, en 
los estrados y en la página de Internet de este Instituto.” 
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Es cuanto Consejero Presidente, son los puntos de acuerdo del documento que 
está a la consideración. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario. Señoras y señores 
integrantes del Consejo General está a su consideración el proyecto de acuerdo, si 
alguien desea hacer uso de la palabra, le agradezco me lo indique por favor. 
 
Bien, no tenemos intervención alguna, señor Secretario le solicito se sirva tomar la 
votación por la aprobación del acuerdo, si es tan amable.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
Señoras consejeras y señores consejeros electorales, se somete a su aprobación 
el proyecto de acuerdo a que refiere el punto uno del Orden del día; para ello a 
continuación se tomará la votación nominativa de cada una y cada uno de ustedes, 
motivo por el cual solicito sean tan amables de emitir el sentido de su voto.    
 
Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Presidente. 
 
Consejero Electoral Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejero. 
 
Consejera Electoral Italia Aracely García López, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejero Electoral Jerónimo Rivera García, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejero. 
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Consejero Presidente concluida la votación, doy fe que hay aprobación por 
unanimidad con siete votos a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros 
electorales, respecto del Proyecto de Acuerdo a que refiere el punto uno de esta 
sesión.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le solicito se sirva dar 
cuenta del asunto enlistado como dos en el Orden del día.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente.  
 
El punto dos del Orden del día corresponde, al Informe de actividades que rinde el 
Consejero Presidente de la Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación, 
del Instituto Electoral de Tamaulipas.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario.  
 
Le solicito muy amablemente al Consejero Electoral Maestro Jerónimo Rivera 
García, sea tan amable de hacer uso de la palabra a efecto de dar cuenta del 
informe de la Comisión que preside, adelante. 
 
EL CONSEJERO MTRO. JERÓNIMO RIVERA GARCÍA: Muchas gracias 
Consejero Presidente, daré lectura a una síntesis del informe que ya les fue 
circulado y corresponde al seguimiento que dio la Comisión de Educación Cívica, 
Difusión y Capacitación a las actividades que comprenden del 26 de abril al 24 de 
mayo. 
 
Los días 27 de abril y 19 de mayo, fueron entregados en calidad de préstamo 
diversos materiales electorales a las escuelas “José Francisco González 
Bocanegra” y “Profesor Herminio Guzmán Castillo”, mismos que sirvieron de apoyo 
durante el desarrollo de la Jornada Electoral escolar que celebraron en el marco de 
la Convocatoria Experiencia Democrática en la Escuela Primaria 2022. 
En dichos eventos participaron 505 niñas y 159 niños, respectivamente.   
  
El 11 de mayo, en el Auditorio “Bartolo Pablo Cepeda Rodríguez” de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales Victoria de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, 
en coordinación con el INE se llevó a cabo la presentación de la aplicación “Aprende 
INE”. 
 
El 16 de mayo, en las instalaciones del Tecnológico Nacional de México Campus 
Victoria, fue llevado a cabo el “Foro para la difusión de los derechos politico 
electorales de las personas con discapacidad desde la justicia electoral”, evento 
organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por 
conducto de la Dirección General de Igualdad de Derecho y Paridad de Género en 



 
 

 
 

11 

coordinación con el Tribunal Electoral de Tamaulipas, este Instituto Electoral y la 
Comisión de Derechos Humanos de Tamaulipas. 
 
Asistieron a dicho evento como moderadoras las consejeras Mayra Lugo y Marcia 
Garza. 
 
El 19 de mayo, fue llevado a cabo el Webinar denominado “Diálogo con niñas y 
niños Diputados 2022”, evento en el cual se contó con la participación de 53 
diputadas y diputados escolares de diferentes municipios de nuestra entidad. 
 
Por cuanto hace a los cursos de Capacitación impartidos por las y los integrantes 
de los consejos distritales, a los integrantes de los consejos distritales electorales 
del IETAM, se realizaron los siguientes: 
 
El 25 de abril, el curso “Preparación de la Jornada Electoral”. 
 
Del 27 al 29 de abril, se impartió de manera presencial en la Sala de sesiones de 
este Instituto el curso Capacitación en materia de cómputo distrital. 
 
El 4 de mayo, el curso Operación del CATD. 
 
Del 5 al 7 de mayo, el curso Capacitación en materia de cómputo distrital. 
 
El 7 de mayo, se realizó el primer simulacro del cómputo distrital en los 22 consejos 
distritales electorales. 
 
Los días 9 y 10 de mayo, se impartió el curso Cómputos Distritales en Elecciones 
Locales, dirigido a las presidencias y secretarías de los 22 consejos distritales del 
Instituto. 
 
El 12 de mayo, el curso Taller de Tramitación de recursos de inconformidad y el 15 
de mayo el curso Conteo, sellado, agrupamiento de boletas e integración de 
paquetes electorales. 
 
El 29 de abril, se dio cumplimiento en tiempo y forma a la entrega del material 
denominado Guía para las y los visitantes extranjeros Proceso Electoral Local 
2021-2022, material que se remitió a la Coordinación de Asuntos Internacionales 
del INE. Cabe destacar que dicho material se encuentra disponible en el portal 
institucional. 
 
El 18 de mayo, se dio por concluida la distribución de materiales didácticos los 
cuales fueron entregados a los 26 consejos distritales electorales de la siguiente 
manera: 
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La Jornada Electoral paso a paso con un total de 16,151 ejemplares y el tríptico 
Medidas de nivelación para garantizar el derecho al voto de las personas trans 
durante la Jornada Electoral con un total de 5,037 ejemplares. 
 
El 11 de mayo, en el Auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales 
Victoria, se llevó a cabo la presentación de tres cortometrajes Flor de la montaña, 
“Lodo, brote, semilla” y “Cuchilla”. Cabe destacar que estos videos tienen un 
contenido relacionado con la democracia y la participación, el cual fue presentado 
a un auditorio joven para su discusión y debate. 
 
Se han implementado a lo largo de la entidad diversos ejercicios democráticos que 
se encuentran realizando el Instituto Electoral de Tamaulipas en coordinación con 
el Instituto Nacional Electoral, en espacios educativos de distintos municipios, 
dentro de dichas actividades participaron las consejeras Italia García, Deborah 
González y un servidor. 
 
El 16 de mayo, se llevó a cabo la conferencia de prensa para presentar el sitio del 
proyecto Voto Informado, con el propósito de informar el seguimiento a las acciones 
implementadas por las entidades que tendrán elecciones. Estas es una actividad 
desarrollado por el Instituto Nacional Electoral en alianza con un equipo 
especializado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad 
Autónoma Nacional la Universidad Autónoma de México, donde los organismos 
públicos locales se encuentran impulsando la actividad a nivel local con el objeto 
de difundir a través de una plataforma digital información general de la vida política, 
laboral y publica de los candidatos a la gubernatura que participarán en la Jornada 
Electoral de este 5 de junio. 
 
Por último, se continua con la difusión de infografías, la difusión de material de 
divulgación en las distintas redes sociales del Instituto en la manera de banners y 
videos y distribución de material de divulgación impreso.  
 
Es cuanto. 

 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Consejero Presidente de la Comisión de 
Educación Cívica, Difusión y Capacitación. Bien, consultaría señoras y señores 
integrantes del Consejo General si alguien desea hacer uso de la palabra. 
 
Bien, no habiendo intervención alguna se tiene por rendido el informe y le pido señor 
Secretario se sirva dar cuenta del siguiente asunto enlistado en el Orden del día 
por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
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El punto tres del Orden del día refiere al Informe de actividades que rinde la 
Consejera Presidenta de la Comisión de Prerrogativas, Partidos y Agrupaciones 
Políticas, del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, a continuación, solicitaré a la Consejera 
Electoral Deborah González Díaz sea tan amable de hacer uso de la palabra a 
efecto de rendir el informe de la Comisión, por favor Consejera. 
 
LA CONSEJERA LIC. DEBORAH GONZÁLEZ DÍAZ: Gracias Presidente, bueno 
aprovecho para saludar nuevamente a todas y a todos los que nos acompañan, me 
voy a referir al informe que rinde la Comisión de Prerrogativas, Partidos y 
Agrupaciones Políticas por el periodo comprendido entre el 26 de abril y hasta el 
25 de mayo del año en curso, mismo que fue rendido al seno de la Comisión que 
ya mencioné y bueno me voy a referir de manera amplia un resumen del documento 
que en su integridad fue circulado con la convocatoria a esta sesión Extraordinaria. 
 
En apego a lo dispuesto por el artículo 24 del Reglamento Interno de este Instituto, 
corresponde a la Comisión de Prerrogativas, Partidos y Agrupaciones Políticas dar 
seguimiento a las actividades de la Dirección Ejecutiva del mismo nombre. En ese 
sentido, se rinde el presente informe respecto de las actividades llevadas a cabo 
por la citada Dirección, en el periodo al que ya me he referido, en los proyectos y 
temas estratégicos relativos a prerrogativas y partidos políticos que a continuación 
se detallan: 
 
Se realizó el seguimiento a las actualizaciones en libros de registro: 
correspondiendo a cuatro actualizaciones de integrantes de órganos directivos, una 
acreditación y 70 sustituciones de representaciones partidistas ante los Consejos 
Distritales Electorales. 
 
En relación a la verificación de ciudadanas y ciudadanos inscritos en los libros de 
registro, se atendieron siete solicitudes, formuladas tanto por las áreas internas de 
este Instituto, así como instituciones externas al mismo, dando un gran total de 53 
personas verificadas, en el periodo que se informa. 
 
En atención a la colaboración interinstitucional, se dio seguimiento a seis solicitudes 
de información del INE, en relación a los temas que son: información de 
candidaturas registradas y las representaciones partidistas que las postularon, 
convenios de Coalición y Candidatura Común aprobados en el actual Proceso 
Electoral Ordinario 2021-2022, así como también el avance y resultados en la 
captura en el Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”.  
 
En cuanto a la implementación del Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, 
se dio seguimiento a las tareas de divulgación de los resultados de captura en dicho 
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sistema, por los actores políticos y representantes de las candidaturas registradas, 
en la página electrónica institucional del IETAM. 
 
En seguimiento a las actividades de los Partidos Políticos durante el periodo de 
campaña electoral, se recibió el informe del Partido Político Acción Nacional, con 
respecto al informe sobre el plan de reciclaje de la propaganda que se utiliza 
durante el periodo de las campañas electorales. 
 
Como ya lo he mencionado el documento es más amplio cuenta con tablas 
estadísticas con respecto a la información a la que ya me he referido y bueno no 
quiero dejar pasar la oportunidad para agradecer a las tres candidaturas y a sus 
representaciones por haber participado de manera activa en el llenado del Sistema 
“Candidatas y Candidatos, Conóceles” a efecto de que la ciudadanía tamaulipeca 
tenga mayores elementos para la emisión de un voto informado. 
 
De mi parte sería cuanto en este punto Consejero Presidente, muchas gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Muchas gracias Consejera Electoral. Bien, 
consultaría a las señoras y señores integrantes del Consejo General si ¿alguien 
desea hacer uso de la palabra?  
 
Bien, al no haber intervención alguna se tiene por rendido el informe y le pido señor 
Secretario se sirva dar cuenta del siguiente asunto si es tan amable. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El punto cuatro del Orden del día de esta sesión, corresponde al Informe de 
actividades que rinde la Consejera Presidenta de la Comisión de Organización 
Electoral, del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Secretario. A continuación, le solicito a la 
Licenciada Italia Aracely García López Consejera Electoral, sea tan amable de 
hacer uso de la palabra a efecto de dar cuenta del informe de actividades de la 
Comisión bajo su presidencia. Por favor Consejera si es tan amable. 
 
LA CONSEJERA LIC. ITALIA ARACELY GARCÍA LOPEZ: Gracias Presidente, muy 
buena tarde de nueva cuenta a todas y todos. 
 
Doy cuenta con el fragmento del informe respecto al seguimiento de las actividades 
de la Dirección Ejecutiva de Organización y logística electoral, correspondiente al 
mes de mayo de 2022. 
 
Sobre la acreditación de Observadores Electorales para el Proceso Electoral 
Ordinario 2021-2022, tenemos que derivado de la difusión que realizaron en los 
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Consejos Distritales del IETAM, al día 7 de mayo de 2022, fecha límite para la 
recepción de solicitudes por parte de la ciudadanía, se recibieron un total de 652 
solicitudes, 128 se recibieron en los Consejos Distritales, cabe mencionar que hasta 
el momento se han aprobado 131 solicitudes, tomando en consideración que la 
fecha límite para su acreditación por parte del INE es el 4 de junio de 2022. 
 
Por cuanto hace a la Impresión de documentación electoral se resalta que se realizó 
la verificación antes del inicio de la producción, tanto en la fabricación del papel, 
como en su impresión y se agregaron medidas de seguridad y se cuentan con las 
medidas siguientes: 
 
Papel seguridad con fibras visibles e invisibles. 
 
Marca de agua bitonal. 
 
Micro texto. 
 
Carácter invertido. 
 
Imagen latente. 
 
Tinta invisible. 
 
Una adicional colocada por la empresa. 
 
Así mismo el 3 de mayo del presente año, integrantes de este Consejo General, 
con acompañamiento de la representación del Partido de la Revolución 
Democrática, además del personal de la DEOLE, Oficialía Electoral y del Órgano 
Interno de Control del IETAM, acudimos a la planta de producción de Talleres 
Gráficos de México con la finalidad de constatar que las medidas de seguridad que 
fueron acordadas se incluyeran en las boletas y la documentación electoral. 
 
Posterior a la conclusión de la producción de la documentación electoral, el día 14 
de mayo del presente año, a las 7:25 horas, se inició el traslado de la 
documentación hacía la bodega del IETAM, para ello, se optó por la ruta México – 
Tuxpan – Tampico, es importante señalar que en todo el trayecto se contó con 
acompañamiento y custodia de la Guardia Nacional. 
 
Además, al ingreso al Estado por la Ciudad de Tampico, Tamaulipas, se agregó a 
la custodia de las boletas y la documentación electoral, personal de Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado de Tamaulipas, hasta su arribo a la bodega electoral, 
el día 15 de mayo del actual, a las 00:50 horas. 
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Tras la descarga de la documentación, se realizó por parte de personal de IETAM 
una revisión de cajas, paquetes de boletas y documentación electoral, la cual una 
vez verificada, se realizó la distribución de la misma, ubicándolas por distrito en el 
interior de la bodega, lo que facilitó su revisión y entrega posterior. 
 
A la conclusión de cada actividad, la bodega permanecía sellada y con custodia por 
parte de la Policía Estatal. 
 
Finalmente, para dar cumplimiento a lo señalado en la Ley Electoral del Estado, se 
distribuyeron 22 rutas de distribución, el día 18 de los corrientes se efectuó el 
traslado de la documentación y boletas electorales a la sede de los 22 Consejos 
Distritales. 
 
Es importante señalar que el traslado efectuado a los Consejos, que junto con las 
unidades de transporte que fueron selladas y contaron con el acompañamiento y 
custodia de la Guardia Nacional y con elementos de Seguridad Pública Estatal.  
 
Actualmente los 22 Consejos Distritales tienen integrados la totalidad de los 
paquetes electorales. Me permito el espacio para reconocer el arduo trabajo de los 
consejeros electorales del Instituto, a las consejeras y consejeros electorales 
distritales y su equipo de trabajo, así como a los supervisores y capacitadores 
electorales todos ellos con empeño contribuyeron de manera satisfactoria las 
actividades en la etapa de este proceso electoral. 
 
Sobre el funcionamiento de los 22 consejos distritales, tenemos que se presentaron 
en el mes de mayo tres renuncias en consejos distritales y dos renuncias, perdón 
de consejeras y consejeros y dos renuncias de secretarías las cuales ya se llevaron 
a cabo las actividades necesarias para poder integrar debidamente a estos 
consejos y este también se considera que cabe destacar se realizaron estas 
actividades para llamar a los suplentes y en el caso de las secretarías presentar las 
propuestas adecuadas. 
 
Cabe señalar que los consejos siguen funcionando de manera adecuada, 
realizando las actividades en tiempo y forma. 
 
Sobre el programa de distribución de la documentación y materiales electorales a 
las presidencias de las mesas de casilla, el pasado 14 de mayo el Consejo General 
del IETAM, mediante Acuerdo número IETAM-A/CG-51/2022, aprobó a los órganos 
desconcentrados encargados de la distribución de la documentación y formas 
aprobadas, los útiles necesarios para el funcionamiento de las casillas electorales, 
así como el Programa de Distribución de los paquetes electorales a las presidencias 
de mesa directiva de casilla, en el Proceso Electoral Ordinario 2021-2022. 
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En ese tenor, se establecieron dos modalidades para la entrega de los paquetes 
electorales a las presidencias de mesa directiva de casilla: la primera de ellas es 
aquella donde los capacitadores-asistentes electorales del INE acudirán a las sedes 
de los Consejos Distritales del IETAM a recoger los paquetes electorales para 
proceder a la entrega de los mismos a las presidencias de mesa directiva de casilla; 
la segunda modalidad corresponde a la utilización de rutas de distribución por las 
cuales se trasladarán paquetes electorales a los municipios que no son cabecera 
distrital, y se entregarán los mismos a los capacitadores-asistentes electorales en 
centros de distribución designados. Dicha actividad se realizará en el periodo 
comprendido del 30 de mayo al 3 de junio del presente. Es cuenta Presidente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Muchas gracias Consejera Electoral Italia Aracely 
García López. Bien, consultaría señoras y señores integrantes del Consejo General 
si ¿alguien desea hacer uso de la palabra?  
 
Bien, la representación del Partido de la Revolución Democrática, adelante señor 
representante tiene usted el uso de la palabra. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: 
Buenas tardes muchas gracias. Nada más quisiéramos saber si nos hacen, si nos 
notifican en qué términos renunció la Secretaria del Consejo Distrital número 19 de, 
con cabecera en Altamira, sería todo. 
 
LA CONSEJERA LIC. ITALIA ARACELY GARCÍA LÓPEZ: Sí este, muchas gracias. 
Las renuncias que se nos presentaron tanto de las consejeras, consejeros, las 
secretarias y los secretarios, nos establecieron que fueron por cuestiones 
personales algunas ocasiones nos adujeron que por cuestiones laborales. 
Debemos destacar también que en algunos de nuestros consejos pues es la 
primera vez que algunas que participan como secretarias o secretarios están 
participando en este Proceso Electoral entonces argumentaron más que nada el 
hecho de que no podían continuar de manera diligente con las actividades. 
 
Cabe destacar que en el caso de las renuncias de mujeres se aplicó el protocolo 
donde se les manda llamar por parte de la Unidad de Igualdad a efecto de que 
ratificaran su renuncia y hasta el momento. Muchísimas gracias. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: 
Muchas gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí gracias Consejera Electoral muy amable. 
¿Alguien más desea hacer uso de la palabra?  
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Bien, no habiendo intervención alguna se tiene por rendido el informe y le pido señor 
Secretario sea tan amable de dar cuenta del asunto enlistado como cinco en el 
Orden del día. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El punto cinco del Orden del día refiere, al Informe de actividades que rinde la 
Consejera Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación, 
del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Secretario. A continuación, solicito el uso 
de la palabra a la Consejera Electoral Mayra Gisela Lugo Rodríguez, Presidenta de 
la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación a efecto de que se sirva 
dar, rendir el informe de la Comisión a su cargo por favor. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MAYRA GISELA LUGO RODRÍGUEZ: Gracias 
Presidente, buenas tardes a todas y todos. 
 
En términos de lo dispuesto por el artículo 26 del Reglamento Interno del Instituto 
Electoral de Tamaulipas, se presenta el informe en el que se da cuenta de las 
actividades de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación, realizadas 
durante el periodo del primero al 30 de abril del presente año. Daré una reseña del 
informe que previamente les fue circulado el cual se estructura conforme a los ejes 
y programas del plan anual de trabajo para la actual. 
 
Primeramente, daré cuenta que el día 12 de abril con el objetivo de visitar a los 
grupos de atención prioritaria, se realizó la grabación y emisión del Programa 
Diálogos por la Igualdad en su Edición número 2, con el cual, con el tema visibilizar 
grupos en atención en situación de discriminación contando con la participación de 
la Maestra Marisol Vázquez Quiñón de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y 
No Discriminación del Instituto Nacional Electoral. 
 
El día 25 de abril, se llevó a cabo la Conferencia “Los retos de las mujeres en los 
cargos públicos” en la cual contamos con la ponencia de la Maestra Gabriela María 
de León Farías, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Coahuila. Esto con 
el objetivo de visibilizar la lucha de las mujeres para acceder a los cargos públicos 
y fortalecer su participación en el ámbito político electoral. 
 
En apego al plan operativo de la Red de difusión entre mujeres de los consejos 
distritales y el Instituto Electoral de Tamaulipas, se llevó a cabo el Conversatorio 
“Entre techos de cristal y pisos pegajosos”, el cual está dirigido a las mujeres de los 
consejos distritales electorales en el estado. Actualmente en dicha red contamos 
con 61 mujeres inscritas lo cual representa un 75% del total de mujeres que laboran 
en los órganos desconcentrados del IETAM en el presente Proceso Electoral. 
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Por cuanto hace a la Red de Mujeres Electas, a la fecha contamos con 29 mujeres 
inscritas de las cuales una se desempeña como Presidenta Municipal, dos son 
síndicas, tres diputadas y 22 regidoras. Es importante mencionar que a la fecha 
todas las mujeres que fueron electas a un cargo de elección popular en el pasado 
Proceso Electoral, se encuentran desempeñando un cargo han sido invitadas a 
adherirse a la Red de Mujeres Electas. 
 
No omito referir que actualmente nos encontramos realizando diversas acciones de 
seguimiento con el objetivo de lograr mayor número de mujeres electas inscritas en 
dicha red. 
 
Por cuanto hace a las actividades del Observatorio de Participación Política de las 
Mujeres en el Estado, se llevó a cabo la sesión número cinco con carácter de 
ordinaria en la cual las instituciones observadoras permanentes son la Fiscalía 
General de Justicia, el Tribunal Electoral del Estado, el Instituto de las Mujeres y el 
Instituto Electoral de Tamaulipas, rindieron los informes de las acciones llevadas a 
cabo durante los meses de febrero, marzo y abril. 
 
En esa misma fecha de conformidad con las acciones implementadas en el Plan de 
Trabajo 2021-2022 del Observatorio, se llevó a cabo el Foro “Fortaleciendo la 
agenda de la mujer en Tamaulipas” en el cual se contó con la participación de las 
instituciones integrantes permanentes del Observatorio, las representaciones de 
partidos políticos, medios de comunicación, consultoras y consultores así como 
asociaciones contando con 14 participantes. 
 
De las campañas permanentes de difusión e infografías con las que contamos en 
el Instituto a través del portal institucional y las redes sociales institucionales, se 
compartió la infografía el Día Naranja, campaña de la Organización de las Naciones 
Unidas, para actuar y generar conciencia y prevenir la violencia contra las mujeres 
y niñas. 
 
Asimismo, con el objetivo de dar a conocer la actualización y rediseño de la Guía 
para atender la violencia política contra las mujeres en razón de género, se realizó 
la publicación en el micrositio Violencia Política que se encuentra en el portal 
institucional del IETAM. 
 
Asimismo, me permito referir que en el Eje de Vinculación, se atendieron solicitudes 
de información realizadas por el Instituto Morelense, de consejeros electorales y 
participación ciudadana del Instituto Electoral del Estado de Puebla así como del 
Instituto Nacional Electoral, en el cual repito está solicitando información referente 
al formato 3 de 3 contra la violencia para el Proceso Electoral 2021-2022 en nuestro 
estado. 
 



 
 

 
 

20 

Aprovecho el espacio para agradecer a las instituciones, partidos políticos, medios 
de comunicación, asociaciones civiles, así como a la sociedad civil, y mis 
compañeras y mis compañeros que se han sumado a las diferentes actividades de 
esta Comisión, muchísimas gracias Presidente. 

 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Consejera Electoral muy amable. A 
continuación, consulto si ¿alguien desea hacer uso de la palabra con relación al 
informe que ha rendido la Presidenta de la Comisión? 
 
Bien, si no hay intervención alguna se tiene por rendido el informe y le pido señor 
Secretario, sea tan amable de dar cuenta del siguiente asunto del Orden del día. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El siguiente asunto corresponde al punto seis y refiere al Informe de actividades 
que rinde el Consejero Presidente de la Comisión Especial de Seguimiento a la 
Implementación y Operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares, 
del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí gracias señor Secretario. Le voy a solicitar al 
Maestro Jerónimo Rivera García Consejero Presidente de la Comisión Especial de 
Seguimiento a la Implementación y Operación del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares, sea tan amable de hacer uso de la palabra.  
 
EL CONSEJERO MTRO. JERÓNIMO RIVERA GARCÍA: Muchas gracias 
Consejero Presidente. Nuevamente daré lectura a una breve síntesis del informe 
que ya fue circulado que corresponde al seguimiento que dio la Comisión Especial 
de Seguimiento a la Implementación y Operación del PREP de este Instituto para 
el Proceso Electoral 2021-2022, que corresponde del 25 de abril al 22 de mayo. 
 
En este periodo se aprobó el acuerdo mediante el cual se realizó el engrose al 
Proceso Técnico Operativo del PREP, para atender los aspectos operativos 
relacionados con el procesamiento de las actas de resultados provenientes de la 
urna electrónica y el acuerdo por el que se determinaron las fechas de ejecución 
de los simulacros del PREP. 
 
El 3 de mayo se enviaron las actas PREP para los simulacros a los consejos 
distritales las cuales están siendo utilizadas por el personal de los CATD para los 
ejercicios y simulacros que estamos llevando a cabo. 
 
El 4 de mayo se impartió capacitación a las y los presidentes de los consejos 
distritales y al personal del CATD, en el que se trataron temas relacionados con la 
operación del propio CATD. 
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El 6 de mayo se remitieron a la Junta Local Ejecutiva del INE en Tamaulipas, los 
usuarios y contraseñas que utilizan los CAE para el acceso de la aplicación, las 
actas de escrutinio y cómputo impresas y en formato digital y el archivo digital 
conteniendo los códigos QR para cada casilla, lo anterior para el uso de los 
simulacros. 
 
Los días 17, 18 y 20 de mayo los CAES han continuado con ejercicios de práctica 
en operación del PREP. 
 
El día 15 de mayo se llevó a cabo con éxito el primer simulacro del PREP, donde 
podemos dar algunos datos generales. tuvo una reacción aproximada de 6 horas 
15 minutos, participaron los 22 CATD participaron también los 3 CCV y fueron 
capturadas el 100% de las actas, es decir 4,778 donde están incluidas las 50 actas 
correspondiente a urna electrónica y el acta correspondiente al voto de los 
tamaulipecos y tamaulipecas residentes en el extranjero. 
 
La autoridad nacional sólo realizó observaciones para complementar algunos 
títulos y textos en el sitio de publicación sin que hubiera observaciones de algún 
posible riesgo para la operación del PREP. 
 
El 22 de mayo también se llevó a cabo el segundo simulacro del PREP de manera 
exitosa con datos similares al primero, seis horas quince minutos de duración 
participación de los 22 CATD, los 3 CCV y el 100% de las actas capturadas. 
 
Es importante mencionar en este punto que durante los dos simulacros se 
simularon fallas de equipos de cómputo, fallas de equipo de digitalización, cortes 
de energía eléctrica en los tres centros de captura y verificación de datos, donde se 
tuvo que, tuvieron que funcionar los aparatos durante 5 minutos con las baterías de 
respaldo, una vez realizado lo anterior las plantas de energía tuvieron que entrar 
en funcionamiento durante una hora. 
 
También se ejecutaron pruebas de redundancia de los enlaces de comunicación de 
los tres centros de captura y verificación de datos. 
 
Se han remitido al Instituto Nacional Electoral el informe del mes de abril sobre el 
avance a la implementación y operación del PREP, las direcciones electrónicas del 
prototipo navegable y la dirección electrónica que se utiliza durante la ejecución de 
los simulacros y la operación del PREP. 
 
A la fecha 15 empresas privadas han presentado solicitud para ser candidatos a 
Difusores del PREP de las cuales se han concluido con la configuración de once 
de ellas, es decir que cumplieron con los requisitos técnicos. 
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Dichas empresas, las once estarán difundiendo información en el siguiente 
simulacro este 29 de mayo. 
 
Es importante señalar aquí que con estas once empresas prácticamente estamos 
duplicando las seis empresas difusoras que tuvimos en el Proceso Electoral 
anterior. En ambos simulacros se ha contado con la presencia de la totalidad de 
consejeras y consejeros, el Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva del INE en 
Tamaulipas, nuestro Secretario Ejecutivo, representantes de los partidos políticos 
integrantes del Comité Técnico Asesor del PREP, el Ente Auditor, el Enlace del 
PREP local, los CAE, las 154 personas que realizan labores operativas del PREP 
y personal de la Instancia Interna responsable del PREP. 
 
En resumen, a la fecha los sistemas informáticos del PREP, las aplicaciones PREP-
casilla y PREP-CATD se encuentran concluidas y operando de manera correcta. 
 
Quiero aprovechar el uso de la voz para invitar nuevamente a las y los 
representantes de los partidos políticos a que nos acompañen este domingo 29 de 
mayo que celebraremos el tercer simulacro del PREP previo a la Jornada Electoral, 
este ejercicio será a partir de las ocho de la mañana es muy importante para todos 
quienes participamos en este Proceso Electoral contar con la valiosa presencia de 
las representaciones, de igual forma invitamos a los medios de comunicación a que 
presencien este último simulacro porque sabemos que esto contribuye a la máxima 
publicidad de estos ejercicios. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Señor Consejero gracias muy amable. Bien, 
señoras y señores integrantes del Consejo General está a su consideración el 
informe que ha rendido el señor Presidente de la Comisión Especial de Seguimiento 
a la Implementación y Operación del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares. 
 
Bien, si no tenemos ninguna intervención al respecto, se tiene por rendido el 
informe y le solicito señor Secretario sea usted tan amable de dar cuenta del 
siguiente asunto del Orden del día por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El siguiente asunto corresponde al punto siete y refiere al Informe de actividades 
que rinde la Consejera Presidenta de la Comisión Especial para el Voto de los 
tamaulipecos y las tamaulipecas en el Extranjero, del Instituto Electoral de 
Tamaulipas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Secretario, le voy a solicitar a la 
Consejera Electoral Deborah González Díaz sea tan amable de hacer uso de la 



 
 

 
 

23 

palabra a efecto de rendir el informe de actividades de la Presidencia de la Comisión 
a su cargo, por favor.  
 
LA CONSEJERA LIC. DEBORAH GONZÁLEZ DÍAZ: Gracias Consejero 
Presidente, ahora me voy a referir al informe que rinde la Comisión Especial para 
el Voto de los tamaulipecos y las tamaulipecas residentes en el Extranjero ante este 
Consejo General y que comprende el periodo del 29 de abril y hasta el 25 de mayo 
que fue la sesión de la Comisión correspondiente. 
 
Con fundamento en los artículos 329 de la Ley General, 101 numeral 2 del 
Reglamento de Elecciones y 297 Ter de la Ley Local en relación con el artículo 31 
del Reglamento Interno de este Instituto, corresponde a esta Institución a través de 
la Comisión Especial para el voto de los tamaulipecos y las tamaulipecas en el 
Extranjero, realizar las acciones específicas para la instrumentación del voto de la 
ciudadanía tamaulipeca que reside en el exterior. 
 
En ese sentido desde 32 países, en cuatro continentes obtuvimos un total de 2,481 
personas registradas para posibilitar su sufragio a través de las modalidades tanto 
electrónica por internet como por la vía postal en este Proceso Electoral Local 2021-
2022. 
 
En el presente informe corresponde a las actividades de la cuarta fase del Plan 
Integral de Trabajo del Voto de las Mexicanas y Mexicanos residentes en el 
Extranjero, que es la organización de la emisión del voto de los mexicanos 
residentes en el extranjero bajo las modalidades a las que ya me referí. Asimismo, 
en cumplimiento con el Convenio de Colaboración celebrado entre este Instituto y 
la autoridad nacional durante el periodo que se informa, se han sostenido reuniones 
de coordinación para la ejecución de las actividades que se realizarán en el local 
único que tendrá la Mesa de Escrutinio y Cómputo Postal que estará instalada en 
esta ciudad. 
 
En ese sentido, las actividades realizadas son las siguientes: 
 
El pasado primero de mayo se notificó el Acuerdo INE/CG-210 de este año a través 
del cual el Consejo General del INE declara que el padrón electoral y la lista nominal 
de electores que serán utilizadas con motivo de las jornadas electorales a 
celebrarse el 5 de junio en 2022, de este año 2022 son válidos y definitivos. 
 
Por otro lado, corresponde a la documentación y los materiales electorales que se 
utilizarán el día de la jornada, el pasado 17 de mayo fueron entregados por este 
Instituto a través del Consejero Presidente al Doctor Sergio Iván Ruiz Castellot 
Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en nuestra entidad de la autoridad 
nacional. 
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En esa misma fecha en atención a la actividad prevista por el cronograma del plan 
integral de trabajo, la cual se refiere a la participación y acompañamiento de este 
Instituto para la instalación y operación del local único donde se instalará la Mesa 
de Escrutinio y Cómputo de la votación postal, se sostuvo reunión de trabajo con el 
funcionariado de la Junta Local Ejecutiva del INE Tamaulipas con el objetivo de 
planear las actividades que se habrán de ejecutar el próximo domingo cinco de 
junio día que tendrá lugar la Jornada Electoral y por tanto el escrutinio y cómputo 
de la votación que se reciba por la vía postal en este proyecto del voto de los 
tamaulipecos y tamaulipecas residentes en el extranjero.  
 
Asimismo, mediante Oficio Presidencia/1702 de este año, se informó al Vocal 
Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva la designación de la Licenciada Isela Alejandra 
Ponce Arredondo como representante del IETAM ante los trabajos en el local único 
el día de la jornada electoral para el desarrollo de las siguientes actividades: 
 
Recepción de los paquetes y demás documentación electoral al término del 
cómputo de entidad federativa y recepción del expediente de la mesa de escrutinio 
y cómputo postal y el acta de cómputo de entidad federativa de la votación de las y 
los tamaulipecos residentes en el extranjero, para su resguardo y traslado a este 
Instituto. 
 
Ahora bien, en relación con el voto postal y de acuerdo a lo establecido por los 
Lineamientos operativos para el voto postal, el pasado 9 de mayo se tuvo la 
integración de los paquetes electorales postales actividad que aconteció en las 
instalaciones del INE Tláhuac y que tuve oportunidad de acompañar por parte de 
este Instituto, en esta actividad se integraron los 725 paquetes que fueron 
desplegados a 32 países por la vía postal con una guía prepagada de ida y vuelta 
para que las y los ciudadanos que se registraron bajo esta modalidad pudieran 
emitir el sufragio. 
 
Ese mismo día por la tarde la empresa de mensajería acudió por los paquetes 
electorales postales para su traslado al Aeropuerto Internacional de la ciudad de 
México y su envío a los diversos países entre los que se encuentran Estados 
Unidos, Canadá, España, Alemania, Reino Unido, Francia, Países Bajos, Italia, 
República Checa, Suiza y El Salvador. 
 
En el documento en su integridad viene la operatividad que tendrán estos sobres 
cuando sean devueltos por cada una de las y los ciudadanos. 
 
En cuanto al voto electrónico el 5 de mayo pasado. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Perdón, disculpe Consejera, se han agotado los 
cinco minutos de su intervención, si me permite con mucho gusto si así lo solicita 
abrimos una segunda ronda con usted. 
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Bien, consultaría si ¿alguien desea hacer uso de la palabra, estamos en la primera 
ronda? Bien, no siendo así Consejera tiene usted el uso de la palabra en segunda 
ronda. 
 
LA CONSEJERA LIC. DEBORAH GONZÁLEZ DÍAZ: Gracias Presidente, concluyo 
de manera rápida.  
 
En cuanto al voto electrónico el cinco de mayo pasado el Director Ejecutivo de 
Organización y Logística Electoral de este Instituto atendió una reunión con 
personal del INE México para verificar la boleta electrónica que se presenta en el 
CIVEI asimismo ya estamos en el periodo de emisión del sufragio bajo esa 
modalidad tuvo lugar también el periodo de socialización y desde el pasado día 21 
de mayo se aperturó el sistema electrónico por internet para que quienes hubieran 
escogido esta opción para emitir su sufragio puedan accesar y escoger la opción 
política que mejor les favorezca. 
 
Asimismo, en esta parte me quiero referir a que en este momento ya estamos 
recibiendo votos tanto por la vía postal como por la vía electrónica en ambos 
sistemas y les comento que al corte del día de ayer tenemos 194 votos electrónicos 
por internet y 182 sobres que han sido recibidos por la vía postal, esta información 
se está actualizando de manera periódica y se la seguiremos haciendo llegar con 
la debida oportunidad pero bueno pues eso son los datos que tenemos al corte del 
día de ayer a las 19 horas y tendrán para emitir su sufragio hasta el día de la jornada 
quienes escogieron la modalidad electrónica por internet y quienes escogieron la 
modalidad postal pues tendrán que hacernos llegar el sobre a la brevedad para que 
su posterior traslado sea oportuno para el escrutinio y cómputo del mismo. Es 
cuanto Presidente, muchas gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Consejera Electoral muy amable. Sí 
claro, solicita el uso de la palabra la representación del Partido Político morena, 
adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente. 
Consejera quería preguntarle hasta cuándo tienen los mexicanos tamaulipecos en 
el extranjero para emitir su voto postal. 
 
LA CONSEJERA LIC. DEBORAH GONZÁLEZ DÍAZ: Claro que sí señor 
representante, bueno pues habrá un traslado que será custodiado los sobres fueron 
enviados desde la ciudad de México y el regreso justamente a las instalaciones 
también del INE Tláhuac de donde se mandaron oportunamente estos sobres, ahí 
serán devueltos y el traslado de estos sobres vía postal será el sábado previo a la 
jornada es decir, el día cuatro estarán viajando rumbo a Ciudad Victoria con la 
debida custodia dado que ya son votos de la ciudadanía y entonces estarán 
llegando aquí el sábado cuatro de junio por la mañana, por lo tanto el corte que 
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hará la autoridad nacional sería el día viernes, todos los sobres que se reciban 
hasta el día viernes 3 de junio estarán siendo integrados al paquete que se nos 
hará llegar vía aérea y posteriormente al local único para su eventual escrutinio y 
cómputo, no sé si con eso quedaría saldada la inquietud. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí muchas gracias Consejera Electoral muy 
amable. Bien, ¿alguna otra intervención? estamos en segunda ronda. Bien, si no 
hay más intervenciones se tiene por rendido el informe y le solicito señor Secretario 
sea usted tan amable de dar cuenta del siguiente asunto por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El siguiente asunto corresponde al punto ocho del Orden del día y refiere al Informe 
de actividades que rinde la Consejera Presidenta de la Comisión Especial de 
Debates, del Instituto Electoral de Tamaulipas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario. A continuación, le 
solicito a la Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles sea tan amable de 
hacer uso de la palabra a efecto de rendir el informe de la Comisión bajo su 
presidencia, por favor Consejera. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Gracias Presidente. 
 
En apego a las atribuciones legales se rinde el informe de las actividades realizadas 
por la Comisión Especial de Debates, se rinde el presente informe que comprende 
las actividades relativas a la organización del segundo debate entre candidatos al 
cargo de Gobernador en Tamaulipas, conforme se expone a continuación.  
 
En la confirmación de asistencia al debate, en fechas 13 y 16 de mayo se recibieron 
escritos en la Oficialía de Partes del IETAM, las representaciones de los candidatos 
a la gubernatura en los cuales comunicaron lo siguiente: 
 
Los partidos políticos morena, del Trabajo y Verde Ecologista de México, 
integrantes de la Candidatura Común “Juntos Hacemos Historia en Tamaulipas” así 
como la representación del Candidato ante la Mesa de Representantes, 
comunicaron la decisión del Doctor Américo Villarreal Anaya de no asistir al 
segundo debate. 
 
El Candidato César Augusto Verástegui Ostos, candidato de la Coalición “Va por 
Tamaulipas” confirmó la asistencia al segundo debate, lo mismo que el candidato 
Arturo Diez Gutiérrez Navarro mediante también por escrito que confirmó su 
participación al segundo debate. 
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En ese punto es preciso señalar que si bien es cierto la normatividad no establece 
la obligatoriedad de las candidatas de asistir a los debates, sí establece para el 
Instituto la obligatoriedad de organizarlos y de convocarse fehacientemente a todas 
las personas candidatas. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Permítame un segundo si es tan amable 
Consejera por favor. Le voy a interrumpir para poder corroborar que tenemos audio 
en la videoconferencia y es vaya, sí claro. Por favor Secretario si es tan amable 
¿corroboramos si tenemos audio? ¿Sí nos escuchan las representaciones? 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO: Ahora sí, a la Consejera no 
la estábamos escuchando adecuadamente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, muy bien. 
 
LA CONSEJERA LIC. DEBORAH GONZÁLEZ DÍAZ: A ver me escuchan ¿ya me 
escuchan?  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien gracias Consejera muy amable, por favor si 
es tan amable continúe rindiendo el informe por favor. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Bueno voy a 
continuar en lo que me quedé porque ya no supe donde dejaron de escucharme, 
pero bueno. 
 
Tengo que señalar que si bien es cierto la normatividad establece la obligatoriedad 
de las personas candidatas de asistir a los debates, sí establece al instituto la 
obligatoriedad de organizarlos y de convocar fehacientemente a todas las personas 
candidatas. En ese sentido, el actuar de esta autoridad administrativa electoral 
siempre ha sido apegado a lo que señala la normativa y con observancia de los 
principios de equidad y trato igualitario para todos los actores participantes en este 
ejercicio democrático, para lo cual se llevaron a cabo diversas reuniones de trabajo 
a las que fueron convocadas las representaciones partidistas y de los candidatos 
en donde se socializaron diversos temas tales como los criterios, definición de 
ejercicio y subtemas, logística, propuesta por las autoridades de seguridad pública 
para asegurar el perímetro del recinto así como también se exhortó a los partidos 
políticos y a los candidatos para evitar convocar a sus militantes y simpatizantes a 
las inmediaciones del recinto, asegurándose por parte de este Instituto que en todo 
momento no hubiera personas sin gafete al interior del perímetro delimitado. 
 
Lo anterior dio como resultado la realización de los debates en condiciones de 
equidad en el formato, toda vez que se convocó a los tres candidatos de participar 
se les informó la fecha y sede donde se realizarían dichos eventos, los tiempos de 
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participación fueron iguales para cada uno y el orden de participación fue 
previamente sorteado. 
 
En materia de seguridad esta autoridad electoral administrativa propició las 
acciones necesarias para garantizar la seguridad no sólo de los candidatos sino 
también del funcionariado y personas invitadas a estos ejercicios democráticos. 
 
En relación a los Acuerdos aprobados por la Comisión, en sesión Extraordinaria 
número 6 celebrada el 17 de mayo se aprobó el Acuerdo mediante el cual se 
resolvió la escaleta para el segundo debate derivado de la confirmación de 
asistencia de sólo dos candidatos a la Gubernatura. De igual forma se realizó el 
sorteo único para determinar el orden de participación, ubicación, horario para 
asistir a ensayos, ubicación para fotografía oficial, así como asignación de 
camerinos y butacas para los invitados. 
 
En cuanto a las actividades de difusión, este Instituto llevó a cabo un promocional 
para radio y televisión con el tema Debates Tamaulipas 2022, en el cual se informó 
la fecha y hora de transmisión del segundo debate, también se dio la entrevista en 
el Programa de Radio Diálogos por la Democracia en la emisión número 722, donde 
se dieron a conocer los trabajos realizados para la organización del segundo debate 
así como las reglas y criterios establecidos. 
 
Se difundieron diversos boletines de prensa, también una capsula informativa y 
diversas infografías en las redes sociales del IETAM con la información más 
relevante de los debates tales como fecha, horarios, moderador, dinámica y medios 
de transmisión. 
 
Ya en cuanto a la celebración del segundo debate, el pasado 22 de mayo se celebró 
el segundo debate organizado por el IETAM contando con la participación de dos 
candidatos a la Gubernatura del Estado, el ciudadano César Augusto Verástegui 
Ostos candidato de la Coalición “Va por Tamaulipas” y el candidato Arturo Diez 
Gutiérrez del Partido Movimiento Ciudadano. La moderación estuvo a cargo del 
periodista Javier Solorzano Zinser y los tres ejes temáticos que se abordaron fueron 
educación pública, estado de derecho y desarrollo social. 
 
En cuanto a la transmisión, en relación a redes sociales del Instituto tuvo 94,908 
personas alcanzadas en Facebook y 16,416 visitas en YouTube con corte al 23 de 
mayo de 2022, de igual forma 12 radiodifusoras difundieron el debate con 
frecuencia en el estado de Tamaulipas y en televisión a través de los canales Canal 
2, Canal 10, Canal 11, Canal 14, Canal 22, TV UAT, y Multimedios Televisión. 
 
La información más especifica la podrán encontrar en los informes que fueron 
circulados debidamente, muchas gracias Presidente. 
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: Muchas gracias Consejera Electoral. Bien, 
consultaría si ¿alguien desea hacer uso de la palabra con relación al informe 
rendido por la Presidencia de la Comisión de Debates?  
 
Bien, no habiendo intervención alguna se tiene por rendido el informe y le pido señor 
Secretario dé cuenta del siguiente asunto enlistado en el Orden del día. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El siguiente asunto corresponde al punto nueve y refiere al Proyecto de Resolución 
del Consejo General del Instituto Electoral de Tamaulipas, que resuelve el 
Procedimiento Sancionador Especial identificado con la Clave PSE-31/2022, 
instaurado con motivo de la denuncia interpuesta por el Partido Acción Nacional en 
contra del Partido Político morena, por la supuesta comisión de las infracciones 
consistentes en promoción personalizada y actos anticipados de campaña.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Secretario, antes de someter a la 
consideración de las señoras y señores integrantes del Consejo General el proyecto 
de resolución, le voy a solicitar sea tan amable de dar lectura al apartado del 
proyecto relativo a los puntos resolutivos. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente.  
 
Los puntos resolutivos del proyecto que está a la consideración, son los siguientes:  
 
“PRIMERO. Son inexistentes las infracciones atribuidas a morena, consistentes en 
promoción personalizada y actos anticipados de campaña. 
 
SEGUNDO. Publíquese la presente resolución en los estrados y en la página de 
internet de este Instituto.    
                        
Notifíquese como corresponda.” 
 
Es cuanto Consejero Presidente, son los puntos resolutivos. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario.  
 
Señoras y señores integrantes del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto de resolución. La representación de morena solicita el uso de la palabra, 
adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente. 
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Esta resolución es evidente que morena no tenía responsabilidad alguna, sin 
embargo es importante comenzar a hacer planteamientos respecto de los 
procedimientos que también se discutirán en esta mesa. La última sesión que su 
servidor tuvo oportunidad de asistir aquí, invoqué la alegoría del molinero que decía 
hay jueces en Berlín, porque ante el mandato del kaiser Guillermo perdón Federico 
El Grande, en pleno 1700 de que quitara su molino porque le tapaba la vista, el 
molinero acudió a ampararse en lo que se llama o después se denominó un aveus 
corpus puesto que le querían no sólo quitar su propiedad sino encarcelar y 
efectivamente pues permines al menos eso relata la leyenda de todos los 
estudiantes de derechos humanos conocemos, le concedió un amparo de la justicia 
frente al mismísimo rey que es uno de los principales conocidos como monarca 
absolutista, el despotismo ilustrado y yo creo que sí sí había jueces en Berlín estoy 
hablando del siglo XVIII y estamos hablando de 1740 aproximadamente 750. Sin 
embargo, ya en la tercera década del siglo XXI en Tamaulipas no hay jueces, o los 
que hay parecen todo menos eso. 
 
Y esta autoridad electoral administrativa sancionadora tiene como ya lo señalé la 
vez pasada, entre sus atribuciones la dualidad de ser autoridad organizadora y ser 
autoridad sancionadora, en los procedimientos para judiciales que estaremos 
discutiendo con excepción de éste además será más que evidente la ausencia de 
responsabilidad de morena, veremos cómo esta autoridad no es árbitro en cuanto 
a sanciones y en cuanto a regular la conducta de los partidos, de los candidatos y 
de una presencia ominosa en este en esta entidad federativa, me refiero al 
Gobernador del Estado a quien le dejan pasar todos los goles y no lo tocan como 
lo dije y lo sostengo ni con el pétalo de una amonestación. 
 
Y antes de que se me acabe el tiempo les diré que para muestra un botón, ustedes 
firmaron un convenio con la autollamada Fiscalía General de Justicia, yo no sé 
aparte de irse a tomar la foto y aventarse un discurso que fue lo que fueron a hacer, 
porque no hay un interfaz para denunciar hoy quisimos presentar una denuncia 
tuvimos que llamar a ocho números distintos hasta que se nos atendiera, hemos 
presentado denuncias de otros casos siguen sin resolverse bueno no tienen que 
ver con esto, no, tiene que ver con la intervención de todos los poderes y órganos 
dizque autónomos del Gobierno del Estado de Tamaulipas en una operación de 
estado que está dejando justamente en indefensión a morena y a su candidato. 
 
Resta en esta porción de mi participación explicarles que si efectivamente se 
usaron para hacer publicidad en la revocación de mandato los mismos 
espectaculares que se usaron después para hacer promoción del candidato pues 
era absolutamente irrisible y torpe pensar que el partido o el candidato tuvieran 
alguna responsabilidad por el hecho de utilizar por personas distintas la renta de 
los mismos espectaculares porque no hay otros, no estamos en el periférico de la 
Ciudad de México donde después de un poste hay un espectacular en este estado 
hay pocos espectaculares, se pelean y bueno no había no había materia de sanción 



 
 

 
 

31 

pero me guardo mis siguientes comentarios respecto de los asuntos que someterán 
a la consideración de esta mesa de consejeros. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, gracias señor representante. Ha solicitado 
el uso de la palabra de igual manera el representante del Partido Verde Ecologista 
de México, Licenciado Oscar Lara Sosa, adelante por favor señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO: 
Gracias señor Consejero. 
 
Me quiero sumar a los comentarios vertidos por el compañero Andrés García 
Repper representante de morena, y el Partido Verde simplemente a través de su 
servidor quiere hacer un extrañamiento a ese órgano electoral en atención a las 
omisiones a las que ya hizo referencia el compañero García, ya que tenemos 
pendientes unos procedimientos sancionadores el 89 del 2022, el 80 del 2022, el 
81 del 2022 y este órgano electoral pues ha sido omiso no hay una expedites en la 
tramitación y en el pronunciamiento de las peticiones que ahí se realizaron en esos 
procedimientos y lo cual de nueva cuenta respetuosamente exigimos que se 
pronuncien de forma pronta y expedita como debe de ser, para efectos de que se 
lleven a cabo las sanciones que está muy claro los actos infractores que fueron 
llevados a cabo y que también lo es que estamos por concluir el periodo de 
campañas y que sería importante que se resolvieran en atención a que se 
encuentra en un vilo el, la equidad en la contienda en base a la persona y su 
envestidura señaladas en las actuaciones a las que está llevando a cabo y que 
pareciera ser que el órgano electoral pues lo está dejando hacer y deshacer, es 
cuanto. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, ¿alguna otra intervención?, estamos en la 
primera ronda. Consultaría si es necesario abrir ¿una segunda ronda? ¿Segunda 
ronda? 
 
Bien, a ver en segunda ronda la Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles, 
por favor Consejera. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Muchas gracias 
Presidente, nada mas de manera muy breve en esta ronda quiero señalar que esta 
autoridad administrativa electoral pues está discutiendo asuntos, procedimientos 
especiales sancionadores, en donde pues se vierten criterios y argumentos dentro 
de los proyectos respectivos y en ese sentido solamente en relación a ello nos 
podremos pronunciar, en todas las demás afirmaciones que se hacen desde este 
Consejo General por quienes me han antecedido en el uso de la voz, pues yo 
entendería más bien que son apreciaciones subjetivas que atienden a otro tipo de 
percepciones inclusive a otras autoridades de las cuales pues nos encontraríamos 
impedidos a emitir comentario alguno pero sí en algo muy puntual quiero señalar 
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que no se puede hablar de omisión por parte de esta autoridad administrativa 
electoral cuando se ha estado trabajando constantemente y amén de darles las 
cifras exactas en unos minutos más, sí se han recibido alrededor de 110 quejas en 
este órgano administrativo electoral que efectivamente entra en funciones 
materialmente de juzgador y al día de hoy solamente tenemos pendientes algo así 
como alrededor de 30 procedimientos, es decir se ha estado trabajando a marchas 
forzadas se está tratando precisamente de dar contestación a cada una de las 
quejas que se presentan que habrá que decirlo hay veces en que dentro del mismo 
día se reciben 6 quejas y así sucesivamente no hemos parado de recibir pues 
procedimientos especiales sancionadores que se han estado atendiendo se siguen 
atendiendo y se seguirán atendiendo con puntualidad y eficacia. 
 
También en ese sentido esta autoridad se ha visto con la diligencia de poder 
analizar los asuntos que resulten de mayor trascendencia que pudieran en un 
momento dado su resolución impactar en la equidad en la contienda, por lo tanto sí 
considero que el actuar de esta administrativa electoral ha sido conforme a la norma 
de acuerdo a las cargas de trabajo laborales sería imposible poder hacerlo de 
manera más rápida y también señalar que mis intervenciones serán 
específicamente para dar argumentos sobre los proyectos que se pondrán a 
consideración y más allá de eso pues no podríamos por lo menos su servidora no 
podría pronunciarme al respecto. En ese sentido, del asunto que estamos hablando 
que es el procedimiento sancionador 31 de 2022 efectivamente lo que se provee 
se propone es declarar inexistentes las infracciones señaladas y por lo tanto estaría 
a favor del proyecto, muchas gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí muchas gracias, si me permiten por favor les 
solicito a todas y todos los integrantes del Consejo General, sean tan amables de 
atender al contenido del artículo 22 del Reglamento de Sesiones en cuanto a que 
nos debemos concretar a los asuntos en discusión y en el particular, estamos en el 
proyecto de resolución identificado con el número 31 del 2022 así que ruego por 
favor a las y los integrantes del Consejo General nuestras intervenciones se 
circunscriban a los expedientes, en este caso el expediente 31/2022. 
 
Bien, estamos en la, la representación del Partido Acción Nacional solicita el uso 
de la palabra, adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: Presidente, sólo para 
hacer una breve intervención dado ya el acotamiento que nos hace en este 
momento. La verdad es que no entendemos la queja reiterada constante de que el 
ciudadano Gobernador del Estado de Tamaulipas no se le sanciona, el PAN ha 
presentado recursos ante este órgano de eventos similares que sus funcionarios 
del gobierno morenista que están realizando, ustedes se quejan y resulta extraño 
de algo que ustedes hacen reiteradamente el lunes, este pasado lunes estuvieron 
en el Senado de la República en sus instalaciones 31 funcionarios públicos en un 
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evento a favor de su candidato, estuvieron y están haciendo uso de sus de recursos 
públicos la alcaldesa de Nuevo Laredo, el alcalde de Victoria y demás funcionarios 
y diputados federales incluidos, todos usan recursos públicos para su promoción. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: Me voy a quedar ahí 
Presidente, muchas gracias es para que el ciudadano representante de morena 
mida sus comentarios, gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias muy amable señor representante. La 
representación del Partido Político morena, adelante señor representante si es tan 
amable por favor. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente, y 
me hago cargo de su llamado. Igualmente me hago cargo de la observación de la 
Consejera Marcia, lamentablemente tenemos que seguir hablando de esto porque 
no hay Asuntos Generales y no se nos está haciendo justicia y este es el único foro 
en el que podemos estarlo denunciando, no está haciendo justicia el Tribunal no 
está haciendo justicia este Instituto entonces tenemos que tomar el tiempo en el 
micrófono, no habría necesidad si esta autoridad asumiera su papel y en lugar de 
declarar inexistentes o hacer llamados atentos bueno al Gobernador le dijeron “se 
le solicita, se le solicita que se abstenga”, eso entienden aquí como una medida 
cautelar una solicitud ya después “se le apercibe que si no se le va a amonestar” y 
mientras el Proceso Electoral avanza, es una técnica perdón, es una técnica 
dilatoria de los asuntos ¿por qué? porque a la mejor tienen 700 asuntos yo no sé 
cuántas personas trabajen en el jurídico pero pues entonces deberían contratar 
auxiliares para que les ayudaran a resolver rápido los asuntos, de acuerdo con la 
ley no deberían tardar más de una semana los procedimientos sancionadores 
especiales aquí los asuntos. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Señor representante perdón disculpe, 
nuevamente le formulo una moción en términos del artículo 22 a efecto de ceñirnos 
al asunto que está a discusión, le solicito reconduzca su intervención en ese sentido 
si es tan amable. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Okey, ¿con qué fecha se 
interpuso esta queja? La que estamos discutiendo. 
 
¿Alguien tiene la gentileza de contestarme? Voy a tener que acudir aquí a, 18 de 
febrero, 18 de febrero eh procedimiento sancionador ¿a qué estamos? Ya pasaron 
más de dos meses, eso es como esta autoridad está actuando en este Proceso 
Electoral y si nosotros estuviéramos, se tratara de una sanción miren habría pasado 
dos meses como está pasando con la mayoría de las que estamos presentando en 
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las que las cosas transcurren libremente hasta que esta autoridad se pronuncia, 
¿saben cuántos asuntos ha resuelto el Tribunal? ¿Cuántas sesiones ha tenido en 
este Proceso Electoral? No llegan a cuatro sesiones no hay más de cuatro sesiones 
desde que empezaron las campañas el Tribunal Electoral para resolver así estamos 
claro entonces leser fer lese paser que todo lo resuelva, por eso luego dicen que 
invocamos mucho los dichos del Presidente, pero sólo el pueblo puede salvar al 
pueblo porque las autoridades no, o sea más de dos meses para resolver a eso es 
a lo que me estoy refiriendo mientras esta autoridad bueno ya no queda nada, nos 
quedan seis días de campaña antes de la, de que suspendan las campañas y nos 
queda siete ocho días para la elección, vamos a impugnar hoy lo que con lo que no 
estamos de acuerdo nada más les informo a todos los que están aquí a la prensa 
hoy lo impugno se fija hoy pasan tres días para que comparezca el tercero 
interesado ya llevan cuatro, dos más para remitirlo al Tribunal cinco seis el Tribunal 
lo va a recibir el sábado un día antes de la elección, a eso nos estamos exponiendo 
ante esta y con esta autoridad, entonces gracias por llamarme al tema, sirva esto 
para puntualizar la vergonzosa tardanza del Instituto Electoral de Tamaulipas para 
resolver los asuntos e impartir justicia administrativa, gracias Consejero Presidente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí señor representante. ¿Alguien más? Estamos 
en segunda ronda, la Consejera Electoral Deborah González Díaz, adelante 
Consejera. 
 
LA CONSEJERA LIC. DEBORAH GONZÁLEZ DÍAZ: Gracias Presidente. Bueno 
aquí nada más quiero hacer una precisión al día de hoy tenemos 121 
procedimientos que han sido tramitados ante esta autoridad de los cuales 73 ya 
fueron resueltos. En relación con el asunto que se está abordando en este punto 
del Orden del día, efectivamente fue promovido el 18 de febrero ante la autoridad 
nacional el acuerdo de radicación de esta autoridad local fue hasta el 30 de marzo, 
el 30 de marzo fue admitido y entonces se procedió a su trámite a su sustanciación, 
es cuanto Presidente, gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, gracias Consejera. ¿Alguna otra 
intervención? estamos en segunda ronda.    
 
Bien, si no la hay, señor Secretario le solicito se sirva tomar la votación por la 
aprobación del proyecto de resolución.   
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
Señoras consejeras y señores consejeros electorales, se somete a su aprobación 
el proyecto de resolución a que refiere el punto nueve del Orden del día; para ello 
se tomará a continuación la votación nominativa de cada una y cada uno de 
ustedes. Motivo por el cual solicito sean tan amables de emitir el sentido de su voto.    
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Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor del proyecto 
Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Presidente. 
 
Consejero Electoral Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejero. 
 
Consejera Electoral Italia Aracely García López, a favor del proyecto. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles, a favor del proyecto Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejero Electoral Jerónimo Rivera García, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejero. 
 
Doy fe, Consejero Presidente, que hay aprobación por unanimidad con siete votos 
a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros electorales, en relación al 
Proyecto de Resolución a que refiere el punto nueve del Orden del día.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le solicito sea tan 
amable de dar cuenta del punto diez por favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto señor Presidente.  
 
El punto diez del Orden del día refiere, al Proyecto de Resolución del Consejo 
General del Instituto Electoral de Tamaulipas, que resuelve los Procedimientos 
Sancionadores Especiales identificados con las Claves PSE-48/2022 y PSE-
52/2022, Acumulados, instaurados con motivo de las denuncias interpuestas por el 
Partido Acción Nacional en contra de la Ciudadana Nataly García Díaz, en su 
carácter de Presidenta Municipal de Gustavo Díaz Ordaz, Tamaulipas; y del 
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Ciudadano Américo Villarreal Anaya, en su carácter de candidato a la Gubernatura 
de Tamaulipas por la Candidatura Común “Juntos Hacemos Historia en 
Tamaulipas”, integrada por los Partidos Políticos morena, Del Trabajo y Verde 
Ecologista de México, por la supuesta infracción consistente en uso indebido de 
recursos públicos y la consecuente violación al principio de imparcialidad; así como 
en contra del Partido Político morena, por culpa in vigilando.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, antes de someter a la 
consideración de las y los integrantes del Consejo General el proyecto de 
resolución, le solicito sea tan amable de dar lectura al apartado del proyecto que es 
materia de la decisión por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente.  
 
Los puntos resolutivos del proyecto que está a la consideración del pleno, son los 
siguientes:  
 
“PRIMERO. Es existente la infracción atribuida a la Ciudadana Nataly García Díaz, 
consistente en uso indebido de recursos públicos, así como la consecuente 
vulneración a los principios de imparcialidad y neutralidad, por lo que se impone 
una sanción consistente en amonestación pública, la cual podría aumentar en caso 
de reincidencia. 
 
SEGUNDO. Inscríbase a la Ciudadana Nataly García Díaz, en el catálogo de 
sujetos sancionados de este Instituto. 
 
TERCERO. Es inexistente la infracción atribuida al Ciudadano Américo Villarreal 
Anaya, consistente en uso indebido de recursos públicos, así como la consecuente 
vulneración a los principios de imparcialidad y neutralidad. 
 
CUARTO. Es inexistente la infracción atribuida a morena, consistente en culpa in 
vigilando. 
 
QUINTO. Publíquese la presente resolución en los estrados y en la página de 
internet de este Instituto.    
                        
Notifíquese como corresponda.” 
 
Es cuanto Consejero Presidente, son los puntos resolutivos del proyecto. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario. Señoras y señores 
integrantes del Consejo General, está a su consideración el proyecto de resolución. 
En primera ronda la representación del Partido Político morena, adelante señor 
representante. 
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EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente. 
Estamos en el proyecto del PSE48 y 52 acumulados, aquí se sanciona a una 
servidora pública por acudir a un evento proselitista y hábil aunque haya pedido 
autorización le descontaron el día etcétera, es un ejemplo de cómo esta autoridad 
sí aplica la ley y los criterios sancionadores cuando se trata de los servidores 
públicos o de los simpatizantes o en general de lo relacionado con el Partido 
morena y tenemos otro ejemplo que ya del que hablamos en la sesión la anterior 
sesión en la que estuve aquí a una Presidenta Municipal por postear en su cuenta 
de Facebook en domingo en día inhábil amonestación pública, en esta ocasión 
amonestación pública, pero hay un señor que gobierna en el estado que ha sido 
miren, es que no se está burlando de ustedes se está burlando de los electores del 
pueblo de Tamaulipas. 
 
Esta autoridad ya le emitió tres veces medidas cautelares y en la última que resolvió 
el Ingeniero Secretario Ejecutivo, dice no hay indicios de que vaya a seguir 
haciendo propaganda gubernamental por lo tanto no ha lugar a emitirle una medida 
cautelar para que no haga propaganda gubernamental. Nada más métanse al 
Twitter del Gobernador, el que quiera está infestado de propaganda gubernamental 
hace tres días “que gusto saludar a las y los vecinos de las colonias Amalia 
González, Casas Blancas, Unidad Modelo, durante una supervisión de obras de 
pavimentación hidráulica en la que también revisé los trabajos de colocación de 
luminarias, construcción de banquetas y descargas de” esta autoridad cuando viola 
las perdón, ¿escucho un ruido? No sé si, les pediría su atención señoras y señores 
consejeros. Cuando esta autoridad sancione al Gobernador a la mejor va ser mucho 
después de que la Corte resuelva y eso no le sirve a la elección, lo que les quiero 
decir es que esta actitud omisiva y parcial de esta autoridad decide amonestar a los 
en los procedimientos incoados en contra de morena o de los servidores públicos 
emanados de morena a diferencia de dejar pasar las conductas infractoras de los 
servidores públicos emanados del Partido Acción Nacional entre ellos, quien 
gobierna aun el estado de Tamaulipas, no le ayuda al libre desarrollo del Proceso 
Electoral la gente no puede confiar en una autoridad que sí sanciona a unos y deja 
pasar a los otros, el mensaje que están dando va en varios niveles el primero a la 
gente es miren nosotros no nos vamos a meter ustedes ganen con votos porque 
aquí el árbitro no va dar un manotazo en la mesa para decir “háganse las cosas 
bien”; segundo, el mensaje al poder local es “ei por mí no quedó ¿eh?, yo hice lo 
que pude para ayudarte yo hice lo que pude para no meterme contigo que lo 
resuelva el Tribunal” como pa’ qué, si la elección es ya la próxima semana o sea ya 
no da tiempo de llevar nada a la Sala de Monterrey si ahorita estamos si yo impugno 
esto no alcanza el tiempo para que haya una sanción en la que se diga “por favor 
señor Gobernador ya no haga nada” no no no, es hágale hágale que esta autoridad 
se va a tardar lo que se tarde en tardar y va a ser omisa en sancionar, es lamentable 
también el mensaje que se da a nivel nacional y sobre todo a los niños de los que 
se habló aquí es decir, no hay reglas que aguanten la voluntad política de violarlas, 
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no hay regla y tampoco hay autoridad eso es una cuestión lamentable. Gracias me 
espero a la segunda ronda. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, ¿alguna otra intervención en primera ronda? 
La Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles, adelante Consejera. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Gracias Presidente. 
En relación a estos procedimientos sancionadores que están sometidos a 
discusión, tendría que iniciar mi argumentación diciendo que los criterios 
precedentes, argumentación que ha sido utilizada por esta autoridad administrativa 
electoral siempre han sido coincidentes, siempre van en la misma línea 
argumentativa son imparciales, subjetivos e insisto hay una fundamentación y 
motivación legal que se advierte dentro del propio proyecto, cuando se han tenido 
que analizar asuntos iguales insisto el criterio ha sido el mismo como se propone 
en este expediente 48 y 52 acumulados. Los procedimientos administrativos 
sancionadores se rigen por una normativa electoral que impone evidentemente 
lineamientos que deben de seguirse en tanto a pues la forma procedimental de 
seguirlos y respetando el debido proceso, cuando un expediente está ya 
debidamente desahogado porque se han agotado las instancias insisto, del debido 
proceso en ese momento se pone a resolución como en este caso en donde el 
criterio y aquí sí lo tengo que señalar, los criterios de Sala Superior va en el sentido 
de poder poner limitantes a los servidores públicos para que no tengan injerencia 
en los procedimientos o los procesos electorales y aunque cada servidor público 
tiene una espera por llamarlo de una manera privada donde puede ejercer su 
libertad de expresión su libertad de asociación o inclusive ejercer sus derechos 
político electorales, sin embargo en el caso de los titulares de los ejecutivos pues 
evidentemente es mayor ese deber de cuidado y esas limitantes que tienen, en este 
caso en particular se trata de las acciones o una denuncia en contra de una 
Presidenta Municipal es decir, Titular de un Poder Ejecutivo del Municipio en donde 
es irrelevante de acuerdo a los propios precedentes, el que haya pedido licencia el 
que haya sido en día hábil o inhábil e incluso en cualquier horario al que se haya, 
en el que se haya llevado a cabo esa participación de tal forma que los titulares de 
los ejecutivos no pueden despojarse de esa precisamente naturaleza o vamos a 
llamarlo así calidad que pudiera verse reflejada como inequitativa al momento de 
la, pues del propio proceso del desenvolvimiento del proceso, en ese sentido pues 
la sola presencia de ese servidor público pues podría traer como efecto o tomarse 
por la ciudadanía como respaldo hacia un partido político lo cual es contrario a la 
norma. 
 
Por lo tanto, en ese sentido el proyecto lo que propone es que de acuerdo al SUP- 
REP- 85/2019 a pesar de que haya solicitado licencia la influencia y el prestigio 
social permanecen y constituyen un hecho notorio para los habitantes del municipio 
en este caso de Gustavo Díaz Ordaz, por lo tanto, esa contención ese deber de 
contención existe aún insisto, cuando la Presidenta Municipal haya solicitado 
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licencia. De igual forma quiero llamar la atención en el sentido del precedente SUP-
REC-45/2021 en donde se establece por Sala Superior, que si bien los servidores 
públicos pueden participar en ciertos actos, digamos propios de algún partido 
político, candidato como proselitistas, sin embargo no pueden actuar activamente 
y de esto para que no precisamente se pudiera afectar la imparcialidad o la equidad 
en la contienda por lo tanto considero que es correcto el sentido del proyecto que 
se propone. Muchas gracias Presidente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí gracias muy amable Consejera Electoral. 
Estamos en primera ronda señoras y señores integrantes del Consejo General, la 
representación del Partido Acción Nacional adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: Presidente me refiero 
a los comentarios del representante de morena y después hago una conclusión. 
 
Empiezo diciendo que cada personaje que nos envían del centro de la gran ciudad 
a la provincia uno de ellos es aquel Alejandro Rojas Díaz Durán quiso ser candidato 
a gobernador y ahora nos envían a quien considera que el tono y los argumentos 
de él deben prevalecer sobre todo las cosas, resulta el Licenciado Pérez insulta 
agrede a diestra y siniestra, no se preocupe Licenciado nosotros los tamaulipecos 
los conocemos y nosotros resolveremos la elección el próximo cinco de junio.  
 
Déjeme decir, concluyo que este órgano electoral aplica sanciones y en otros casos 
no, nos guste o no a los partidos políticos y he reiterado en la pasada sesión que 
no nos gustó las resoluciones de varios de nuestros recursos que se presentaron 
en tiempo y forma y que impugnaríamos la decisión del Consejo, este órgano 
trabaja de manera imparcial según nuestro juicio, no venga entonces a tratar de 
confundir a los tamaulipecos, impugne donde corresponda las decisiones, es 
cuanto Presidente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE:  Bien, ¿alguna otra intervención señoras y 
señores integrantes del Consejo General? Si me permiten muy rápidamente haré 
uso de la palabra sólo para, estamos en la segunda ronda, adelante señor 
representante si gusta hacer uso de la palabra en segunda ronda sin problema 
alguno. Por favor adelante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias perdón, estaba 
escribiendo. Señor representante de Acción Nacional le propongo un maratón de 
Tamaulipas a ver quien conoce mejor este estado una, dos la Consejera tiene razón 
acaba de hacer una descripción puntual del daño que provoca la intervención del 
Titular del Poder Ejecutivo en los procesos electorales, yo no lo pude decir mejor 
efectivamente por tratarse de la persona con mayor jerarquía su deber de cuidado 
debiera ser consecuentemente mayor, efectivamente la percepción que tenga la 
gente de las intervenciones del Titular del Poder Ejecutivo y por supuesto que es 
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susceptible de llegar a afectar el normal curso de las elecciones, de verdad le 
agradezco a la Consejera haber descrito justamente los daños a la al debido 
desarrollo del Proceso Electoral que genera la intervención de un poder ejecutivo, 
como es el caso del tema que estamos estudiando, a ver morena se apega a 
derecho tiene todo el derecho de quejarse y de reclamar y perdón pero los 
impuestos de los mexicanos y de los tamaulipecos se usan para que esta Institución 
exista y para pagar los honorarios y los sueldos de los señores y señoras 
consejeros y de todo el personal, así que es una institución pública sujeta al 
escrutinio y a los reclamos y si en algún momento su servidor por el partido que 
represento violan lo establecido en el artículo 25 de la Ley General de Partidos 
Políticos están expeditas las vías para que hagan valer su derecho tanto consejeros 
como el personal que aquí labora que se merecen todo mi respeto cierto, como los 
señores y señoras representantes de los partidos políticos. 
 
Y solamente una acotación, que una Consejera amablemente hizo una mención de 
la fecha y miren el asunto que acabamos de pasar el escrito de queja se recibió el 
18 de febrero, efectivamente, pero se remitió a esta Institución el uno de marzo del 
presente año la Unidad de lo Contencioso Electoral del INE lo remitió a este Instituto 
el acuerdo del 23 de febrero y se radicó el día dos de marzo, en verdad transcurren 
en exceso los periodos de resolución y yo le quiero decir a mi colega el 
representante de Acción Nacional, probablemente estamos de acuerdo o no en el 
sentido de la resoluciones eso se vale usted defiende unos intereses y yo otros y 
me da gusto que así sea y que los defienda bien nada más que ya siquiera no me 
conteste eh pero si a usted le parece normal que unos asuntos se tarden más de 
un mes en resolverse de un procedimiento especial sancionador y que el pretexto 
sea la carga de trabajo, pues estamos en un Proceso Electoral es el Instituto 
Electoral esa es su única chamba en un Proceso Electoral aparte de organizar las 
cosas tener suficiente personal para que los asuntos se resuelvan ¿por qué es 
importante que se resuelvan los asuntos? A ver porque las resoluciones le dan 
certeza a la gente, la gente al ver que la autoridad está respondiendo es como 
cuando estamos viendo un partido de futbol que ahorita están en la conversación 
si el árbitro no se impone en las primeras en los primeros minutos ante las primeras 
faltas pues entonces china libre y todo mundo a cometer faltas y a meter la tierra 
esto es lo que está pasando. 
 
Una autoridad ausente provoca caos y es un problema de todo México lo sabemos, 
entonces a mí me toca señalarlo aquí perdón porque nos afecta a todos lo afecta a 
usted también eh, ustedes presentaron esta queja la presentaron el 18 de febrero 
y se está resolviendo a finales de mayo señor representante de Acción Nacional no 
es posible y no, no, yo sé que no son flojos yo aquí he venido y me los he 
encontrado trabajando siempre, aquí la gente trabaja es muy trabajadora y se 
merece todos mis respetos, pero no es posible que los procedimientos especiales 
sancionadores se tomen más de dos meses dejando que los efectos nocivos de las 
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conductas denunciadas alteren y afecten el normal desarrollo de este Proceso 
Electoral que morena va a ganar. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor representante, muy bien estamos 
en segunda ronda ¿alguna intervención en segunda ronda? La representación del 
Partido de la Revolución Democrática, adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: A 
ver primeramente muchas gracias por darme la palabra, porque aquí los abogados, 
me gusta que se quejen y se quejen pero ven el error enfrente y no ven lo que están 
haciendo ellos, a ver dicen que es una elección de estado que interviene mucho el 
Gobernador y ¿el Presidente de la República no interviene? Aprovecho este 
espacio que no es para eso, pero él abusa del espacio y la ofensa también para los 
tamaulipecos y tamaulipecas, ¿es honesto que utilice los padrones de la Secretaría 
de Bienestar para engañar a las personas mayores y a los muchachos becados 
para obligarlos y amenazarlos que si no votan por su partido no les van a dar el 
apoyo? cosa que es mentira, eso le pregunto a estos honestos a estas personas 
que quieren dar a conocer una cosa y hacen otra y eso no es nada o sea, porqué 
quejarse. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Señor representante permítame un segundo, 
permítame un segundo señor representante, es la primera ocasión que interviene 
en el desarrollo de esta sesión y me veo obligado en alusión al contexto en el que 
usted está interviniendo hacerle saber el contenido del artículo 22, le ruego sea tan 
amable de continuar en el uso de la palabra, pero ciñéndose al caso concreto que 
está a consideración por favor señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: 
Nada más que me responda la pregunta, ¿no es una elección de estado el utilizar 
los padrones de la Secretaría de gobierno para obligar a las personas a votar por 
su partido? Nada más. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor representante. Señoras y señores 
integrantes del Consejo General, estamos en segunda ronda ¿alguna otra 
intervención?  
 
Bien, si no hay alguna otra intervención, señor Secretario le solicito se sirva tomar 
la votación por la aprobación del proyecto de resolución.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
Señoras consejeras y señores consejeros electorales, se somete a su aprobación 
el proyecto de resolución a que refiere el punto diez del Orden del día; para ello se 
tomará a continuación la votación nominativa de cada una y cada uno de ustedes, 
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motivo por el cual solicito de nueva cuenta sean tan amables de emitir el sentido de 
su voto.      
  
Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Italia Aracely García López, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Marcia Laura Garza Robles, a favor del proyecto Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Jerónimo Rivera García, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Concluida la votación doy fe Consejero Presidente, que hay aprobación por 
unanimidad con siete votos a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros 
electorales, respecto del Proyecto de Resolución a que refiere el punto diez del 
Orden del día de esta sesión Extraordinaria.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le solicito se sirva dar 
cuenta si es tan amable del punto once por favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente. 
 
El punto once del Orden del día refiere, al Proyecto de Resolución del Consejo 
General del Instituto Electoral de Tamaulipas, que resuelve el procedimiento 
sancionador especial identificado con la clave PSE-58/2022, instaurado con motivo 
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de la denuncia interpuesta por el Partido Político morena en contra del Ciudadano 
César Augusto Verástegui Ostos, en su carácter de candidato de la Coalición “Va 
por Tamaulipas” al cargo de Gobernador del estado de Tamaulipas; así como de 
los partidos políticos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la 
Revolución Democrática, integrantes de la citada Coalición, por la supuesta 
comisión de la infracción consistente en actos anticipados de campaña; así como 
en contra de los referidos partidos políticos por culpa in vigilando. 
  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le solicito sea tan 
amable de dar lectura al apartado del proyecto relativo a los puntos resolutivos si 
es tan amable.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente.  
 
Los puntos resolutivos del proyecto que está a la consideración, son los siguientes:  
 
“PRIMERO. Es inexistente la infracción atribuida al Ciudadano César Augusto 
Verástegui Ostos, así como al PAN, PRI y PRD consistente en actos anticipados 
de campaña. 
 
SEGUNDO. Es inexistente la infracción atribuida al PAN, PRI y PRD, consistente 
en culpa in vigilando. 
 
TERCERO. Publíquese la presente resolución en los estrados y en la página de 
internet de este Instituto.    
                        
Notifíquese como corresponda.” 
 
Es cuanto Consejero Presidente, son los puntos resolutivos. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario.  
 
Señoras y señores integrantes del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto de resolución. La representación de morena en primera ronda, adelante 
señor representante por favor. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente. 
Ya no alcancé a contestarle a mi colega el señor representante del Partido de la 
Revolución Democrática, yo los exhorto a que presenten todas las denuncias que 
tengan en mente, pero háganlo rápido porque esta autoridad no se va, no lo hace 
muy rápido y entonces no va alcanzar el tiempo ojalá lo pudiera presentar el día de 
hoy para que esta autoridad pueda avanzar lo más pronto en cinco días que 
quedan.  
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Y sobre el asunto miren, el día 29 de marzo se publicó en varios portales de 
Facebook un comercial del famosísimo “tacomadre” digo refiero esta frase en 
concordancia con el llamado a un lenguaje propio en esta elección que hacían los 
colegas representantes, y resulta que este comercial aparece liberado esto lo estoy 
explicando para todas las personas que no están familiarizadas con el sistema de 
radio y televisión que organiza el INE como autoridad única, los partidos envían su 
pauta o su intento de comercial, el INE no censura previamente sino que sanciona 
en su caso con posterioridad y lo pone en una interfaz de la página de internet dice 
ya está listo para que se promueva, y entonces el 29 de marzo recordemos que la 
campaña empezó el 3 de abril desde el 29 de marzo empieza a circular en redes 
un comercial en la que sale el candidato de la alianza de la Coalición perdón, arriba 
de una camioneta echándose unos, muy edificante por cierto eh, para una cultura 
de la paz y de armonía y no, no machismo y estas cosas en una pick up echándose 
unos arrancones una polvareda pero bueno cada quien cada quien su marketing y 
lo denunciamos por supuesto porque la maldita campaña empezaba el tres de abril 
no el 29 de marzo o sea es un acto anticipado de campaña, el acto anticipado de 
campaña está existiendo ya lo único que tenía que hacer esta autoridad era 
determinar si era responsable el candidato de esa Coalición de ese acto anticipado 
de campaña, porque se acredita la existencia en las redes sociales desde el 29 de 
marzo y que revise si no es el candidato entonces si es alguno de los tres partidos 
o alguno de sus simpatizantes y militantes no, como dicen ño, lo que decidió hacer 
es resolver que no había pruebas para suponer que era responsabilidad de ese 
candidato, de alguno de los partidos de algún simpatizante o de algún militante y 
aquí le quiero preguntar al Ingeniero en las diligencias de investigación exhaustiva 
que esta autoridad está obligada a realizar, si le giró un oficio al Partido Político 
Acción Nacional, al PRI o al PRD preguntándoles si alguna de las personas que 
publicaron esto en sus redes son militantes o simpatizantes recordemos que Acción 
Nacional tiene un escalafón para pertenecer a ese partido primero me parece que 
es simpatizante no me acuerdo pero son como tres niveles, yo no veo en el 
expediente una investigación respecto si esta y porque lo digo esto pues porque el 
artículo 25 de la Ley General de Partidos Políticos dice que los partidos son 
responsables de la conducta de sus militantes, no lo podemos saber porque no está 
en el expediente si estuviera en el expediente a la mejor el partido político hubiera 
dicho no no son militantes ah bueno no son militantes, bueno son simpatizantes 
pero ni siquiera le alcanzó a esta autoridad para decirle te apercibo no porque quién 
sabe quién se metió al INE y lo publicó en la página de sus simpatizantes y de un 
medio de comunicación que es simpatizante de ellos que todo el tiempo les está 
haciendo propaganda y en las páginas de Facebook de sus simpatizantes que todo 
el tiempo están haciendo propaganda a favor de ese candidato, segunda ronda. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor representante. Bien ¿alguna otra 
intervención en primera ronda? Sí, la Consejera Electoral Marcia Laura Garza 
Robles, adelante Consejera. 
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LA CONSEJERA MTRA MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Gracias Presidente. 
Pues en primer término lo que quiero señalar es que estamos en el análisis de un 
procedimiento sancionador especial, en donde pues tendríamos que recordar que 
los procedimientos sancionadores en efecto lo que buscan es inhibir, sancionar 
conductas que sean contrarias a la norma pues para precisamente inhibir, algunas 
pues actividades que pudieran resultar en contra del libre y normal desarrollo de un 
Proceso Electoral. 
 
Sin embargo, tampoco se puede poder, tampoco se debe de olvidar que los 
procedimientos sancionadores siguen las reglas del ius puniendi es decir, tenemos 
que partir de un principio de presunción de inocencia y para efecto de poder llegar 
a una resolución o un proyecto de resolución como el que hoy se nos está poniendo 
a consideración, pues precisamente se deben de desahogar un sinnúmero de 
pasos para efecto de poder determinar fehacientemente que exista responsabilidad 
en su caso, en ese sentido los procedimientos sancionadores si efectivamente 
tienen como finalidad pues inhibir, sancionar conductas contrarias a la norma si 
efectivamente son procedimientos especiales que deben de ser expeditos y se 
tramitan con mucha mayor celeridad que cualquier otro tipo de pues expediente en 
semejanza penal, también lo es que no puede ser emitidos a la ligera porque se 
está hablando precisamente de principios constitucionales, principios del derecho 
tan importantes como el de presunción de inocencia y para eso existen las medidas 
cautelares. 
 
Las medidas cautelares, pues lo que buscaría es que se evite si a la autoridad 
advierte que se está presentando alguna afectación en la contienda pues 
precisamente antes de tener que llevar todo el desarrollo de un proceso y poder 
llegar a una conclusión que eventualmente pudiera sancionar, si se advierte algún 
peligro bajo la apariencia del buen derecho o contrario más bien a la apariencia con 
derecho se emiten las medidas cautelares correspondientes para cesar esos 
efectos.  
 
En el presente caso, yo sí quiero volver a recordar nuevamente que estamos o 
tenemos que partir desde la base del principio de presunción de inocencia y aquí 
quienes están denunciados específicamente son el ciudadano César Augusto 
Verástegui Ostos candidato al cargo de Gobernador y los partidos políticos e 
integrantes de la Coalición, también se puede observar en el expediente que la 
difusión de este promocional o de este contenido no se puede atribuir no hay prueba 
alguna que demuestre que fue difundido por parte de quienes han sido denunciados 
es decir, en este caso no se puede atribuir una conducta contraria a la norma a 
quienes están denunciados porque simplemente no existen elementos de prueba 
dentro del expediente que así lo acrediten, por lo tanto sería pues totalmente 
contrario a derecho poder llegar a imputar algún tipo de responsabilidad si no se 
encuentran los elementos de prueba necesarios para acreditar insisto una vez más 
que la conducta infractora sea llevada a cabo precisamente por quienes fueron 



 
 

 
 

46 

denunciados, aquí también nomás quiero insistir que el promocional del que se 
habla fue publicado en el portal de promociones de radio y televisión del INE sí y 
en ese caso cualquier usuario insisto, cualquier usuario puede consultar y 
descargar los promocionales pautados para que puedan ser difundidos. 
 
En este sentido, vuelvo a acotar, estamos en el procedimiento especial sancionador 
58 de 2022, donde se denuncia específicamente a un candidato tres partidos 
políticos y no se encuentra acreditado que estas personas denunciadas hubieran 
incurrido en alguna actitud, actividad, acción, contrario a la norma. Hasta ahí mi 
intervención en este momento Presidente, gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Consejera muy amable. Bien, con mucho 
gusto abriremos una segunda ronda si no hay intervención adicional en primera 
ronda. En segunda ronda, abrimos la segunda ronda, la representación de morena 
adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente. 
Otra vez Consejera, no puedo estar más de acuerdo con usted, por supuesto que 
esta autoridad hace bien en considerar la presunción de inocencia del candidato, 
nosotros no podemos decir él fue el que lo bajó no tenemos pruebas ni elementos 
para eso, pero lo que no hizo esta autoridad a ver me espero.  
 
Es que, es la acústica del lugar eh se escucha hasta acá, párenle al tiempo ahí por 
favor quince segundos, ¿ya? Okey. Lo que esta autoridad no hizo y está obligada 
otra vez, no hizo y está obligada no lo digo yo para las personas que están aquí de 
los medios de comunicación y el público en general allá de las fronteras, está 
obligada por la Jurisprudencia obligatoria del Tribunal Electoral incluso los 
procedimientos especiales sancionadores, de hecho se las hemos expuesto en 
nuestras quejas, en nuestras quejas la última sección de nuestras quejas ocupa 
como 5 cuartillas de toda la jurisprudencia obligatoria, obligatoria o sea si tú tienes 
una obligación y no la haces incurres en responsabilidad, obligatoria de investigar 
exhaustivamente no, no fueron no se acredita la responsabilidad, ojo, pero son 
simpatizantes que están dando elementos pregunta tú tienes que ser exhaustivo 
porque entonces cuál es la conclusión la conclusión es que no hay responsabilidad, 
fue un duende el que publicó tres cuatro días antes del inicio de las campañas este 
acto anticipado de campaña o sea sí existe la sanción sí existe la infracción eso lo 
sabe todo mundo sí existe, pero quién sabe quién la hizo, la autoridad nada más le 
preguntó señor César Augusto Verástegui Ostos usted la hizo, no yo no, el PAN la 
hizo no yo tampoco, PRI no, no, ah bueno okey no, no no lo sentimos mucho no 
hay responsabilidad imputable porque nosotros esperábamos que nos dijeran 
bueno sí sí fue pero fue poquito, pues no por supuesto que no la obligación de esta 
autoridad era girarle un oficio a este partido para preguntarle si las personas, que 
ni siquiera estoy diciendo que lo sean eh, lo que estoy de lo que me estoy o sea mi 
pleito por si el señor representante de Acción Nacional o del PRD se sienten 
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aludidos, mi pleito no es con ellos, ellos están haciendo su chamba y sus partidos 
están haciendo lo que pueden lo que les queda eso se entiende esa es la 
competencia política, mi pleito es con esta autoridad mi reclamo es con esta 
autoridad que es omisiva y que al cometer estas omisiones permite que estas 
violaciones sucedan porque hubo un acto anticipado de campaña desde cuatro días 
antes del inicio de las campañas se estuvo promoviendo este comercial de los 
arrancones en las camionetas tan edificante e informativo para los jóvenes por 
cierto, sin que nadie sea responsable de haberlo publicado, no obstante que las 
páginas donde se publicó son páginas de simpatizantes de medios afines a esa 
candidatura, entonces es lamentable que lleguemos a estos a estos tiempos y a 
ver, estamos hablando del inicio de las campañas o sea esto se presentó al inicio 
de la campaña y la campaña ya va acabar y nos están diciendo hoy que no que no 
hay que son inexistentes los actos anticipados de campaña ¿y qué me queda a mí? 
Impugnar para que resuelva cuando en septiembre el impresentable Tribunal de 
Tamaulipas ¿de verdad? De verdad reflexionemos todos o sea esta esta es la 
institucionalidad electoral, está llevando a cabo el Proceso Electoral, insisto los 
actores políticos pues hay un mal dicho que todo se vale no, uno trata de violar la 
ley de pasarse los altos etcétera eso siempre ha existido pero para eso se nombró 
una autoridad electoral que además se paga con nuestros impuestos.  
 
Por último, porque esta es mi última oportunidad para hablarles les voy a pedir que 
estos asuntos del Gobernador no sean malos y resuélvanlos antes de la jornada, 
mínimo antes de que la Corte resuelva por favor díganle amonéstenlo van tres 
amonestaciones, tres llamados a que se comporte y él simplemente no los pela, 
entonces es una autoridad frágil, gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, ¿alguna otra intervención? En segunda 
ronda la Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles, adelante Consejera. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Sí gracias Presidente, 
perdón muy brevemente nada más sí quiero tratar de responder algunas este pues 
temerarias declaraciones por parte del señor representante del Partido Político 
morena que pues evidentemente con mucho respeto sí tengo que pronunciarme en 
el sentido de, pues de ninguna manera esta autoridad puede decir que hemos que 
ha sido omisiva, si bien es cierto hay jurisprudencias que hablan de una facultad 
investigadora, también tendríamos que señalar que esa obligato o sea esa facultad 
investigadora se puede llevar a cabo cuando existen indicios es decir, no es de 
manera automática y tampoco esta autoridad se puede sustituir en parte actora, es 
decir si bien es cierto que se pueden perfeccionar algunas elementos por llamarlos 
de esta forma para llegar o allegarse a la verdad de un hecho, esta facultad o esa 
carga probatoria no es para la autoridad es una facultad investigadora de la 
autoridad más no una carga para la autoridad administrativa electoral en donde 
insisto lo que se tendría que aportar por las partes actoras para efecto de poder 
ejercer esa facultad es por lo menos algún elemento de prueba que lleve algún 
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indicio de en este caso específico del asunto en el que estuviéramos del que 
estamos analizando, donde tuviéramos la consistencia o por lo menos el indicio de 
que se hubiera señalado quién pudiera haber sido la persona cercana al partido 
político porque insisto si bien los partidos pueden tener responsabilidad sobre 
algunas conductas de personajes muy cercanos al partido no se les puede imponer 
la responsabilidad de estar al pendiente de las conductas de los simpatizantes 
porque sería prácticamente imposible y nada más para tratar de pues justificar 
porqué pienso de ésta manera en base a precedentes quisiera tratar de pues leer 
muy brevemente alguna idea de una resolución de Sala Especializada es el SRE-
PSC-2023/2015 donde precisamente señala que en los procedimientos 
sancionadores se deben de regir por el principio dispositivo, y en ese sentido, 
precisamente se encuentran acotadas determinadas acciones para la autoridad por 
lo que pretender el ejercicio de la facultad investigadora sin la existencia de indicios 
o posibles faltas precisamente se convertiría en una pues especie de pesquisa que 
no es coincidente con precisamente el funcionamiento o la finalidad facultades y 
competencia de esta autoridad administrativa electoral y por lo tanto se 
distorsionarían las características y en último caso el fin precisamente de los 
procedimientos administrativos sancionadores. Entonces en ese sentido vuelvo a 
repetir, creo que anuncio adelanto mi voto a favor del proyecto precisamente porque 
a quienes han sido denunciados no se les puede ni se acreditó en el expediente 
con las pruebas objeto que constan en el mismo que obran en el mismo no se 
acredita alguna responsabilidad por parte de ellos y no se cuenta con indicios que 
pudieran pues precisamente haber habilitado a esta autoridad administrativa para 
llevar una a cabo una facultad investigadora exhaustiva que hubiera llevado a una 
conclusión distinta porque insisto se respeta desde esta autoridad el principio 
dispositivo, gracias Presidente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Consejera, muy amable. Solicita el uso 
de la palabra en segunda ronda la representación del Partido Verde Ecologista de 
México, adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO: 
Gracias Consejero Presidente. En relación a lo comentado por la Consejera, hemos 
sido reiterativos en pedir a ese órgano electoral que asuma su responsabilidad de 
investigación, no estamos hablando de que realice pesquisas hay que saber 
identificar una pesquisa de una atribución de investigación el legislador le otorgó 
facultades expresas a ese órgano electoral para realizar actos de investigación, 
esta queja fue presentada con un indicio de un hecho que se presume un acto 
anticipado de campaña como ya lo relató claramente el representante de morena, 
sin embargo el órgano no fue exhaustivo en realizar su investigación no estamos 
no se pide que se hagan pesquisas no hay que confundir, se pide que realice su 
acción su actividad de investigación bajo el principio de exhaustividad al que están 
obligados, no se trata de realizar la acción si quiero o no quiero, es una obligación 
aparte de ser una facultad de investigación, el legislador no puso esa facultad para 
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ver si yo quiero hacerla o no es una obligación de ese órgano electoral realizar su 
investigación para efectos de resolver con los mayores elementos si existe o existió 
esa sanción o no por parte de los denunciados, luego entonces no podemos hablar 
de que no podemos hacerlo porque incurriríamos ser una en una presu, en una 
violación al principio de presunción de inocencia el cual de ninguna manera se ha 
pedido, sino simplemente que sean exhaustivos en la investigación y profesionales 
para efectos de tener los mayores elementos para resolver si sí hubo o no hubo 
una infracción y no decir es que no hay elementos para yo poder determinar que sí 
hay o no lo hay. Es cuanto. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor representante. Bien, ¿alguna otra 
intervención?, estamos en la segunda ronda. Bien, si no lo hay señor Secretario le 
solicito sea tan amable someter a votación el proyecto de resolución por la 
aprobación del mismo.    
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
Señoras consejeras y señores consejeros electorales, se somete a su aprobación 
el proyecto de resolución a que refiere el punto once del Orden del día de esta 
sesión; para ello a continuación se tomará la votación nominativa de cada una y 
cada uno de ustedes, por lo anterior solicito sean tan amables de emitir el sentido 
de su voto.    
 
Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor del proyecto 
Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Italia Aracely García López, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Marcia Laura Garza Robles, a favor del proyecto. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejera Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
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Consejera Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Consejero Jerónimo Rivera García, a favor.  
  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias. 
 
Bien, concluida la votación doy fe Consejero Presidente, que hay aprobación por 
unanimidad con siete votos a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros 
electorales, respecto del Proyecto de Resolución a que refiere el punto once del 
Orden del día.  
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias Secretario, le solicito se sirva dar cuenta 
del siguiente asunto por favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
El siguiente asunto corresponde al punto doce del Orden del día y refiere al 
Proyecto de Resolución del Consejo General del Instituto Electoral de Tamaulipas, 
que resuelve los procedimientos sancionadores especiales identificados con las 
claves PSE-71/2022 y PSE-72/2022 acumulados, instaurados con motivo de las 
denuncias interpuestas por el Partido Político morena en contra del Ciudadano 
César Augusto Verástegui Ostos, en su carácter de candidato de la Coalición “Va 
por Tamaulipas” al cargo de Gobernador del estado de Tamaulipas, así como en 
contra de los partidos políticos, Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de 
la Revolución Democrática, por la supuesta trasgresión a lo establecido en el 
párrafo 5, del artículo 209 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales.  
  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le voy a solicitar sea 
tan amable de dar lectura del apartado del proyecto que refiere a los puntos 
resolutivos por favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto señor Presidente.  
 
Los puntos resolutivos del proyecto que está a la consideración, son los siguientes:  
 
“PRIMERO. Es inexistente la infracción atribuida al ciudadano César Augusto 
Verástegui Ostos, así como al PAN, PRD y PRI consistente en transgresión a lo 
establecido en el párrafo 5, del artículo 209 de la LEGIPE. 
 
SEGUNDO. Publíquese la presente resolución en los estrados y en la página de 
internet de este Instituto.    
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Notifíquese como corresponda.” 
 
Es cuanto Consejero Presidente, son los puntos resolutivos. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario. Señoras y señores 
integrantes del Consejo General está a su consideración el proyecto de resolución. 
En primera ronda solicita el uso de la palabra el señor representante del Partido de 
morena, adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA: Gracias Consejero Presidente. 
 
El artículo 209 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales en 
su párrafo 5 dice que son infracción  la entrega de cualquier tipo de material en el 
que se oferte o entregue algún beneficio directo, indirecto, mediano o inmediato, en 
especie o en efectivo a través de cualquier sistema que implique la entrega de un 
bien o servicio ya sea por sí o interpósita persona o sea de alguien más, está 
estrictamente prohibida a los partidos candidatos, equipos de campaña o cualquier 
persona. 
 
Dichas conductas serán sancionadas de conformidad con esta ley, y se presumirá 
como indicio de presión al elector para obtener voto, como indicio, los indicios 
obligan a la autoridad a investigar más y si se descubre que eso es presión del voto 
entonces estamos ante un delito electoral previsto en el artículo 7 de la Ley General 
de Delitos Electorales. Bueno, sin embargo en la resolución que nos ocupa esta 
autoridad al analizar la publicidad respecto de la tarjeta que se entrega dice en una 
columna la expresión y en otra columna cómo la interpreta dice: “Si a las mujeres 
nos va bien, a Tamaulipas también y el truco nos va apoyar, con la tarjeta de apoyo 
La Tamaulipeca con k, el truco te aliviana con una lana, habrá una nueva policía 
violeta para cuidarte a ti, a mí a las niñas a las jóvenes habrá más casas violetas” 
etcétera y en la imagen de promocional aparece una mujer con una tarjetita de 
cartón creo y dice: $3,000.00 al mes, ninguno de los que están sentados de aquel 
lado creo asumo que son abogados pero les acabo de leer lo que dice la ley, y en 
buen español es la entrega de cualquier material lo voy a repetir eh. 
 
Dice: La entrega de cualquier tipo de material, no dijeron una tarjeta magnética, no 
dijeron una tarjeta con chip, no dijeron un rasca huele, es cualquier tipo de material 
en el que se oferte o entregue algún beneficio directo, indirecto, mediato o 
inmediato en especie o en efectivo. Bueno, resuelve esta autoridad que no ha lugar 
que es inexistente, después analizan otra imagen que dice “con la tarjeta de apoyo 
el Truco te aliviana con una lana, habrá una nueva policía bla bla bla, y otra vez 
aparece $3,000.00 al mes. Si a las mujeres nos va bien a Tamaulipas le va bien el 
Truco nos va apoyar con la tarjeta, con una lana” y también hablan de las casas 
violetas, sin embargo se está tácitamente ofreciendo que se les va a dar tres mil 
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pesos al mes no por medio de esa tarjeta eh ese es el material mediante el cual se 
oferta no mediante el cual se entrega eh, pero además lo pone como una opción le 
pone la disyuntiva entrega u oferte pues es lo mismo, bueno pues esta autoridad 
consideró que no, que no se trata de presión al voto y que no se está actualizando 
el artículo 209 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, ya 
no me extraña pero no por eso voy a dejar de señalarlo, debieron haber sido 
exhaustivos y sobre todo ante ese indicio la propia ley y perdón pero rápidamente 
antes de que se acabe el tiempo, los nombres de las personas del anterior caso 
son indicios eh se debieron investigar son el elemento de prueba. El bien jurídico 
tutelado es la certeza del Proceso Electoral no que no se moleste a las personas y 
el precedente no mata la jurisprudencia eh, la jurisprudencia está por arriba del 
precedente.  
 
Entonces bueno me espero a la segunda ronda, gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí señor representante muchas gracias. ¿Alguna 
otra intervención en primera ronda? La Consejera Electoral Maestra Marcia Laura 
Garza Robles, adelante Consejera. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Gracias Presidente. 
Bueno en estos procedimientos sancionadores 71 y 72 acumulados, efectivamente 
como lo señala el representante del Partido Político morena, estamos ante una 
denuncia por un promocional en el que se señala que se contraviene el contenido 
del artículo 209 párrafo quinto de la LEGIPE y quiero señalar dos cosas. 
Efectivamente como ya se dijo inclusive casi textualmente el contenido del 
promocional, quiero acotar qué es lo que establece la normativa.  
 
Entonces el artículo 209 señala durante el tiempo que comprendan las campañas 
electorales federales y locales y hasta la conclusión de las jornadas comiciales, ahí 
en primer en un primer término nos establece una temporalidad que es la que 
vamos a decir está protegiendo este artículo 209, entonces ¿cuándo no se puede 
realizar? Durante el tiempo que comprendan las campañas y hasta la conclusión 
de las jornadas comiciales un periodo específico. ¿Qué es lo que no se puede 
hacer? Pues efectivamente, lo que no se puede hacer es entregar cualquier tipo de 
material que contenga propaganda política o electoral de partidos, coaliciones o 
candidatos en que se oferta o entregue algún beneficio directo, si uno observa en 
una interpretación pues literal, sistemática y funcional, lo que está protegiendo la 
norma es precisamente que no haya una coacción del voto que no haya una pues 
presión sobre el electorado en este periodo de campañas y hasta la jornada 
comicial en contraprestación es decir te entrego algo a cambio del voto. 
 
¿Qué es lo que se analiza en estos expedientes acumulados? Es un promocional 
del que ya dieron lectura en el cual pues a manera de resumen y lo que dice el 
promocional es que el candidato César Augusto Verástegui Ostos apoyará a las 
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mujeres con una tarjeta denominada La Tamaulipeca, también se señala que se 
van a instalar más casas violetas más estancias infantiles efectivamente que se van 
a dar tres mil pesos al mes, una policía violeta; pero volvemos a la misma no se 
entrega el promocional denunciado de lo que se advierte y se establece y se 
argumenta en el proyecto es que se trata más bien de una promesa de campaña 
¿porque se puede llegar a esa conclusión? Porque no se está advirtiendo que se 
entrega en ese momento algún o que hay una entrega como tal de algún bien sí, ni 
que se esté condicionando el voto para ser beneficiario de los apoyos que se 
establecen en ese contenido es decir, no se hace referencia a que las mujeres o 
quien vote por esta persona pudieran ser las beneficiarias de dicha propuesta de 
campaña sino que se hace una afirmación de manera genérica entonces de ahí 
creo que se puede arribar a la conclusión de que se señala en el proyecto dentro 
de la página 30, que precisamente consiste en promesas de campaña sí, en las 
que cualquier partido político pues las oferta que hace como promesas de campaña 
para efecto de establecer algún tipo de política pública o alguna forma de gobierno 
en caso de resultar electo precisamente se encuentra condicionado a que resulte 
electo, no así como un intercambio en el momento de para obtención del voto, 
estimar lo contrario pues nos llevaría al extremo de considerar que cualquier 
propuesta de obra o de cualquier programa que realizara cualquier candidato 
constituiría presión en el electorado, insisto la queja se analiza desde la óptica del 
párrafo quinto del artículo 209, donde establece la temporalidad de campañas, 
jornada electoral en el promocional se dice que sería a futuro no en este periodo, 
no hay una entrega que coaccione el voto y, insisto interpretar lo contrario creo que 
sería realmente entender como que cualquier tipo de opinión o inclusive de 
promesa, propaganda de campaña electoral o forma política en la que se 
pretendiera gobernar en caso de resultar electo estuviera como limitada por la 
norma. E independientemente de eso quisiera señalar nada más el Juicio de 
Revisión Constitucional 394/2017 donde se establece, que para que se actualicen 
este tipo de infracciones se tendría que acreditar fehacientemente la existencia de 
acciones que revelen un condicionamiento ante la entrega. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Consejera perdón, disculpe la voy a interrumpir 
discúlpeme se ha agotado el tiempo de su intervención. 
 
LA CONSEJERA MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES: Gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Pero con mucho gusto si así lo desea en la 
siguiente ronda puede hacer uso de la palabra. Bien, ¿alguna otra intervención en 
primera ronda señoras y señores integrantes del Consejo General? La 
representación del Partido de la Revolución Democrática, adelante señor 
representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: Sí 
muy buenas, bueno muchas gracias. Miren está bien claro no hay que confundir a 
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la gente, es una promesa de campaña de nuestro candidato la tarjeta La 
Tamaulipeca que va a beneficiar a muchísimas mujeres, es muy diferente a la 
tarjeta verde que dio Claudia Sheinbaum en la Ciudad de México esa sí es una 
tarjeta físicamente que la está dando a la gente para comprar el voto. Esta es una 
promesa de campaña como dice la señora Consejera para en caso de ganar, en 
caso del triunfo se haría efectiva, pero físicamente no se ha entregado ni un 
compromiso físicamente, muchas gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, sí me solicita el uso de la palabra la 
representación del Partido Verde y posteriormente el Partido Acción Nacional, 
adelante señor representante del Partido Verde Ecologista de México. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO: 
Gracias Consejero Presidente. Yo creo que estamos cayendo en un tema de supre 
interpretación de lo que establece el numeral 5 del artículo 209 ya que es muy claro 
que esta promesa entre comillas, porque es muy claro que se está ofertando al 
electorado a determinado electorado un documento o un una tarjeta no importa el 
material de la que sea, donde se le está prometiendo darle una cantidad de dinero 
y si eso no es una coacción al voto no sé entonces cómo pueda yo entender que 
yo cualquier persona que no sería abogado entiendo yo que si no tengo mi tarjeta 
no voy a recibir ese dinero, si no me dices que eso no es una coacción al voto 
entonces no sé yo cómo lo debe de interpretar las personas que no conocen del 
derecho ni pueden hacer una interpretación tan exhaustiva de este numeral cinco, 
porque queda muy claro es que si yo no tengo esa tarjeta no voy a recibir ese dinero 
obviamente que si no voto por ti no me vas a dar esos tres mil pesos, esa tarjeta 
representan esos tres mil pesos, ahorita si yo no tengo esa tarjeta ahorita no me 
vas a dar tres mil pesos. Esto es una acción ahorita me la estás ofertando, ¿es 
causa de risa señor Consejero Presidente? Señor Consejero Presidente. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Sí, dígame. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO: No 
veo porqué la risa ¿por qué se ríe? 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: No, no, yo no me estoy riendo de usted señor 
representante, continúe por favor en su intervención, si es tan amable. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO: Es 
cuanto, me quitó la idea con su risa de lo que estaba comentando, es cuanto. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, muchas gracias. ¿Alguna otra intervención? 
Ah la representación del Partido Acción Nacional, adelante señor representante por 
favor. 
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EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: Muchas gracias 
Presidente. La manera de conclusión nuestra, es de que cuando el estimado 
representante de morena, ahora el del verde no se resuelve a su favor cuando no 
les gusta la resolución entonces se quejan de que no se investigó, de que no se fue 
exhaustivo, de que son impresentables así lo afirmaron. Es la fea costumbre 
autoritaria de decidir a su favor todo y en todos los casos, a mi amigo el 
representante de morena le digo que “ta con madre” es una expresión normal entre 
los tamaulipecos y que cuando guste explico detalladamente la forma de hacerse 
militante del PAN para su conocimiento, nosotros los tamaulipecos no estamos en 
una maldita campaña así lo dijo, nosotros estamos en una campaña electoral que 
dirimiremos, que tendrá su conclusión el cinco de junio y a los resultados nos 
atenemos. Es cuanto Presidente, gracias. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, ¿alguna otra intervención en primera ronda? 
Consultaría si es necesario abrir ¿una segunda ronda? La representación de 
morena, adelante señor representante. 
 
EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE MORENA: Gracias Consejero 
Presidente. Gracias señor representante de Acción Nacional la verdad es que he 
estudiado esto del proceso de afiliación y nunca me termina de quedar claro, espero 
que cuando tenga la oportunidad de saludarlo personalmente me lo vuelva a 
platicar y efectivamente conozco otras expresiones muy tamaulipecas que por 
cierto me gustan mucho.   
 
Pero lo que estamos diciendo no es, no es que queremos ganar todas, aquí 
estamos de acuerdo en una sanción esta autoridad sancionó a un servidor público 
no, de morena con una amonestación bueno pues son los criterios es la ley pues 
no me queda más que decir pues ya le tocó la sanción, lo que me preocupa es que 
no se aplica el mismo criterio para los otros casos, nosotros somos respetuosos de 
la ley y miren les voy a decir porque las personas que están viendo esta transmisión 
tienen que darse cuenta de cómo esta autoridad pues yo no sé si por error o 
mañosamente cambia los verbos, y dice citan el artículo 209 este que les narré 
diciendo que es la entrega que les dije no, pero ellos más abajo dicen conviene 
precisar que la norma cuya transgresión se denuncia prohíbe la entrega de un bien 
o servicio, no la norma prohíbe la entrega de cualquier material y ellos dicen que 
están entregados o sea que no lo van a sancionar porque lo que la norma prohíbe 
es la entrega de un bien o servicio, no señores no leyeron bien el artículo, lo que la 
norma dice es no pueden entregar cualquier material y esa tarjetita es un material, 
efectivamente si alguien me entrega como los panfletos que se han repartido no, 
oye vota por morena porque con morena bla bla bla, vota por el PAN, me están 
haciendo una comunicación de sus compromisos de lo que ellos van hacer en caso 
de llegar pero no es el caso, porque la señora sale y dicen “con La Tamaulipeca” o 
sea es con este documento tres mil pesos al mes. 
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Yo no sé si yo estoy pecando de pruritos o de verdad aquí hay una, pues 
comportamiento verdaderamente señalable y peculiar de esta autoridad primero de 
cambiar lo que dice un argumento un artículo de la ley y después decir que no, es 
una promesa de campaña, pues claro que es una promesa de campaña, de dinero 
con esa tarjeta o sea la conducta está actualizada pero a los ojos de esta autoridad 
no es así, y el SUP-REP-638 que señalan en la misma resolución, lo cual los felicito 
por citar sentencias pero les voy a pedir que las, que las citen bien hay una muy 
dañina costumbre de empezar a citar precedentes sin citar la jurisprudencia los 
precedentes son eso, son lo que resolvió la Sala Superior en un asunto que bajo 
ciertos criterios se trata de establecer una analogía con el su tema que se estudia 
pero no es una regla los que yo les he citado son jurisprudencias que los obligan. 
Bueno, en esa jurisprudencia que perdonen en ese precedente que citan, dice que 
la autoridad al resolver el 638 consideró que el reparto de tarjetas no actualiza 
infracción alguna porque constituye propaganda electoral cuya difusión resulta 
válida entre otras cosas que no constituyen la entrega de, u oferta de un beneficio 
directo, nomás que aquí sí constituye porque se está diciendo con “La tamaulipeca 
me van a dar tres mil pesos al mes”, esa es la diferencia entonces podemos jugar 
a la paráfrasis al ver batón no a cambiar al querer hablar como yo al star whars para 
ver si así nos confunden pero no, no es así ahí claramente la norma les prohíbe 
utilizar cualquier documento u objeto como material para promocionar una entrega 
o prometer un bien mediato o inmediato y es mediato porque solamente con el voto 
se puede llegar a obtener esos tres mil pesos, es indicio de un delito y tampoco se 
investigó. Es cuanto. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor representante. ¿Alguna otra 
intervención?, estamos en segunda ronda. Bien, si no hay ninguna otra intervención 
señor Secretario, por favor le solicito se sirva tomar la votación por la aprobación 
del proyecto de resolución.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con gusto Consejero Presidente. 
 
Señoras consejeras y señores consejeros electorales, se somete a su aprobación 
en este momento el proyecto de resolución a que refiere el punto doce del Orden 
del día de esta sesión; para ello a continuación se tomará la votación nominativa 
de cada una y cada uno de ustedes, motivo por el cual de nueva cuenta solicito 
sean tan amables de emitir el sentido de su voto.     
 
Consejero Presidente Juan José Guadalupe Ramos Charre, a favor Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Presidente. 
 
Consejero Electoral Eliseo García González, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejero. 
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Consejera Electoral Italia Aracely García López, a favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Marcia Laura Garza Robles, a favor del proyecto Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Deborah González Díaz, a favor.  
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejera Electoral Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor del proyecto Secretario. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejera. 
 
Consejero Electoral Jerónimo Rivera García, a favor.  
  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Gracias Consejero. 
 
Bien, concluida la votación doy fe Consejero Presidente, que hay aprobación por 
unanimidad con siete votos a favor, de las señoras consejeras y señores consejeros 
electorales, respecto del Proyecto de Resolución a que refiere el punto doce del 
Orden del día de esta sesión Extraordinaria.   
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Gracias señor Secretario, le solicito se sirva 
continuar con el desahogo de la sesión por favor. 
 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: Con todo gusto Consejero Presidente. Le informo 
que han sido agotados los puntos enlistados en el Orden del día de la presente 
Sesión Extraordinaria. 
 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: Bien, señoras y señores integrantes del Consejo 
General, la Secretaría ha dado cuenta de que se han agotado la totalidad de los 
asuntos incluidos en el Orden del día de la presente sesión Extraordinaria la número 
29, por lo que siendo las quince horas con treinta y cuatro minutos del día viernes 
veintisiete de mayo del año dos mil veintidós, voy a proceder a clausurar la presente 
sesión Extraordinaria, no sin antes eh vaya declarar válidos los actos aquí 
realizados, los acuerdos y las resoluciones aquí aprobadas. 
 
Agradeciendo a todas y todos ustedes su asistencia a la presente sesión. Muchas 
gracias, que tengan buena tarde. 
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